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ATO DE DIÁRIA Nº 0232175/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 04 (quatro) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Ji-Paraná/
RO ao município de Porto Velho/RO, no período de 24/06/2024 a 27/06/2024, com a finalidade de conduzir e fazer a 
segurança do Deputado Estadual Laerte Gomes, durante o cumprimento de agenda do parlamentar, conforme processo 
nº 100.054.000163/2024-97.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173944 Danilo Lopes Nunes Assessor de Segurança Assessoria de Segurança

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0232175

ATO DE DIÁRIA Nº 0232113/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
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Conceder 05 (cinco) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Guajará-
-Mirim/RO aos municípios de Vale do Anari, Vilhena, Colorado do Oeste, Cabixi e Espigão do Oeste/RO, no período 
de 24/06/2024 a 28/06/2024, com a finalidade de executar atividades de assessoria externa, para divulgar o trabalho 
realizado pela Deputada Estadual Dr.ᵃ Taissa Sousa, coleta de informações  para a elaboração de políticas públicas que 
atendam às demandas das regiões, conforme processo nº 100.063.000273/2024-40.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174779 Luis Gustavo Montes Dorado Assessor Parlamentar Gabinete Deputada Drª Taissa Souza

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0232113

ATO DE DIÁRIA Nº 0232076/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 
]

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias as servidoras abaixo relacionadas, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Espigão do Oeste/RO, no período de 26/06/2024 a 28/06/2024, para prestarem serviços na área 
cerimonial, tais como adaptação do local, apoio a mesa de autoridades, Preenchimento de nominatas , recepção e aco-
modação, durante a  realização de Sessão Solene na Câmara Municipal, conforme processo nº 100.030.000110/2024-44.

Matrícula Nome Cargo Lotação
100017807 Elineia Pereira da Silva Gonçalves Auxiliar Administrativo Departamento Cerimonial
200174370 Jacqueliny Borges de Lourdes Assessor de Direção Departamento Cerimonial

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0232076

ATO DE DIÁRIA Nº 0232140/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 07 (sete) diárias aos servidores abaixo relacionados, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto 
Velho/RO ao município de Buritis/RO, no período de 25/06/2024 a 01/07/2024, com a finalidade de acompanhar e dar 
suporte técnico na montagem da tenda a ser ocupada pela ALE/RO, acompanhamento na instalação da rede elétrica e 
realização de testes de funcionamento de todos os equipamentos para o evento da EXPOBUR 2024, conforme processo 
nº 100.024.000045/2024-36.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173509 Jonatan Dias Campos Diretor de Departamento Deptº de Arquitetura e Urbanismo
200174122 Felipe Julio Barros Ferreira Assessor de Direção Departamento de Engenharia

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.
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ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0232140

ATO DE DIÁRIA Nº 0231991/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Espigão do Oeste/RO, no período de 26/06/2024 a 28/06/2024, com a finalidade de desenvolver 
apoio técnico durante a Sessão Solene para Outorga de Título Honorífico, no Auditório da Câmara Municipal, conforme 
processo nº 100.511.000160/2024-19.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175088 Erika Gregorio Oliva Assessor de Gabinete Gabinete do Deputado Ismael Crispin

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0231991

ATO DE DIÁRIA Nº 0232000/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO  

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Espigão do Oeste/RO, no período de 26/06/2024 a 28/06/2024,  com a finalidade de prestar apoio 
para a equipe do cerimonial, durante a Sessão Solene de Outorga de Título Honorífico e assegurar a organização e o bom 
andamento da Sessão Solene, conforme processo nº 100.511.000160/2024-19.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175327 Elizete Hellmann de Souza Assessor Técnico Como. e Cont. e Just. e de Redação

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0232000

ATO DE DIÁRIA Nº 0232011/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
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 Conceder 03 (três) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Espigão do Oeste/RO, no período de 26/06/2024 a 28/06/2024, com a finalidade de prestar apoio 
fotográfico e redigir matéria jornalística durante a Sessão Solene de Outorga de Título Honorífico, no Auditório da Câmara 
Municipal de Espigão do Oeste, conforme processo nº 100.511.000160/2024-19.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173450 Laila Luana Costa Moraes Assessor Técnico Com. de Const. e Justiça e de Redação

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0232011

ATO DE DIÁRIA Nº 0232029/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias aos servidores abaixo relacionados, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Espigão do Oeste/RO, no período de 26/06/2024 a 28/06/2024, com a finalidade de fazer a seguran-
ça do Deputado Estadual Ismael Crispin, durante o cumprimento de agenda do parlamentar e participação no evento de 
entrega de outorga de título honorífico na cidade de Espigão do Oeste, conforme processo nº 100.511.000159/2024-94

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174876 Célio Júnior Caetano Pessoa Sales Lopes Assessor de Segurança Assessoria de Segurança
200174532 Jesiel Pinto da Silva Chefe de Divisão Div. de Moni. e Seg. Patrimonial
200173834 Sinemar Luiz de Souza Sec. Adjto de Seg. Institucional gab.Sec. Adjto de Segurança Institucional

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0232029

ATO DE DIÁRIA Nº 0231893/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 Conceder 11 (onze) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Buritis/RO, no período de 28/06/2024 a 08/07/2024,que irá auxiliar na instalação e operação dos 
equipamentos de sonorização/multimídia, bem como prestar assistência à Assessoria da Mesa Diretora na Sessão Iti-
nerante Extraordinária, ocasião que em será realizada a 7ª EXPOBUR, conforme processo nº 100.016.000174/2024-23.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173324 Jucinaldo Silva e Souza Assessor de Direção Sup. de Processo Legislativo

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0231893
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ATO DE DIÁRIA Nº 0231894/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 11 (onze) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Buritis/RO, no período de 28/06/2024 a 08/07/2024, que irá instalar e operar os equipamentos de 
sonorização/multimídia, bem como o Painel Eletrônico, para registrar a presença e votação dos Parlamentares na Sessão 
Itinerante Extraordinária, ocasião que em será realizada a 7ª EXPOBUR conforme processo nº 100.016.000174/2024-23.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173504 Henry Alves Calixto Assessor de Direção Divisão Elebor. e Rev. Atos Normativos

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0231894

ATO DE DIÁRIA Nº 0231895/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 10 (dez) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Buritis/RO, no período de 28/06/2024 a 08/07/2024, que irá instalar e operar os equipamentos de 
sonorização/multimídia na Sessão Itinerante Extraordinária, ocasião que em será realizada a 7ª EXPOBUR, conforme 
processo nº 100.016.000174/2024-23.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173541 Milson Alves da Guia Assessor de Direção Gab. da Secretaria Legislativa

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0231895

ATO DE DIÁRIA Nº 0231896/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;
 RESOLVE:
 
Conceder 11 (onze) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Buritis/RO, no período de 28/06/2024 a 08/07/2024, que irá instalar e operar os equipamentos de 
Informática na Sessão Itinerante Extraordinária, ocasião que em será realizada a 7ª EXPOBUR, conforme processo nº 
100.016.000174/2024-23.
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ATO DE DIÁRIA Nº 0232619/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribui-
ções legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, 
de 18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Espigão do Oeste/RO, no período de 26/06/2024 a 28/06/2024, com a finalidade de instalar e operar 
os equipamentos de sonorização/multimídia na Sessão Sessão Solene que  Outorga  títulos honorifico proposta pelo 
Deputado Estadual Ismael Crispin, na Câmara Municipal, conforme processo nº 100.016.000173/2024-89.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173541 Milson Alves da Guia Assessor de Direção Gab. da Secretaria Legislativa

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0232619

ATO DE DIÁRIA Nº 0232619/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribui-
ções legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, 
de 18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Espigão do Oeste/RO, no período de 26/06/2024 a 28/06/2024, com a finalidade de instalar e operar 
os equipamentos de sonorização/multimídia na Sessão Sessão Solene que  Outorga  títulos honorifico proposta pelo 
Deputado Estadual Ismael Crispin, na Câmara Municipal, conforme processo nº 100.016.000173/2024-89.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173541 Milson Alves da Guia Assessor de Direção Gab. da Secretaria Legislativa

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0232619

ATO DE DIÁRIA Nº 0232595/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribui-
ções legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, 
de 18 de agosto de 2021, e suas alterações;

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172556 Antonilson da Silva Moura Assessor de Direção Gabinete da Secretaria Legislativa

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0231896
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RESOLVE:
 
Conceder 02 (duas) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Itapuã do Oeste/RO, no período de 29/06/2024 a 30/06/2024, com a finalidade de verificar as 
demandas locais, coletar temas de indicações e ouvir diretamente a comunidade, para orientar a atuação legislativa 
da Deputada Dra. Taissa Sousa e para avaliar a possibilidade de emprego de emendas parlamentares que atendam às 
necessidades da população, conforme processo nº 100.063.000261/2024-15.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174893 Odmar Rodrigues Barros Assessor Parlamentar Gabinete da Deputada Drª Taíssa

 
Porto Velho, 24 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0232595

ATO DE DIÁRIA Nº 0232727/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 04 (quatro) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO aos municípios de Alvorada do Oeste, Urupá e Teixeirópolis/RO, no período de 26/06/2024 a 29/06/2024, com a fi-
nalidade de representar o deputado Laerte Gomes, em reuniões com vereadores para tratar de emendas parlamentares, 
que serão destinadas e verificar in loco as demandas e projetos dos recursos que serão destinado, conforme processo 
nº 100.054.000165/2024-86.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172896 Leonardo Alves Rodrigues Assessor Técnico Gabinete da Presidência

Porto Velho, 24 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0232727
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DEPARTAMENTO LEGISLATIVO
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PRIMEIRA SECRETARIA

ATO Nº 14/2024-1SECRETARIA/ALERO 

RELOTAÇÃO do(a) Servidor(a) Estatutário 
ANTÔNIO FERREIRA DA SILVA FILHO, 
matrícula nº 100009135 para desenvolver 
suas atividades laborais na Secretaria de Segu-
rança Institucional

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de 
suas atribuições legais, com fulcro no Inciso II do artigo 16 do Regimento Interno e do Inciso II do Artigo 1º da Instrução 
Normativa 001, de 30 de maio de 2019, desta Casa de Leis.

 
RESOLVE:

 
Art. 1º - RELOTAR o(a) Servidor(a) Estatutário ANTÔNIO FERREIRA DA SILVA FILHO, matrícula nº 

100009135, Agente de Serviços, na Secretaria de Segurança Institucional, onde desenvolverá suas atividades laborais.

Art. 2º - Este Ato entra em vigor a contar do dia 01/07/2024.

Art. 3º - Revogam-se as disposições em contrário. 

Porto Velho, 24 de junho de 2024

CIRONE DEIRÓ
Deputado Estadual 

1º Secretário/ALE/RO
SEI nº 0231900
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3ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLA-
TIVA ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA ASSEM-
BLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM: 14.06.2024
INÍCIO: 09h24min

PRESIDENTE: MARCELO CRUZ
SECRETÁRIO: EZEQUIEL NEIVA

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Sob a proteção de 
Deus, em nome do povo rondoniense, iniciamos nossos 
trabalhos e declaro aberta a 3ª Sessão Extraordinária da 
2ª Sessão Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura da 
Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia.
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura da 
Ata da Sessão Extraordinária anterior. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, solicito que seja dispensada a leitura da Ata 
da Sessão anterior.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Está dispensada a 
leitura da Ata da Sessão anterior e determino a sua pu-
blicação no Diário Oficial deste poder.
Passemos à Ordem do Dia.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 472/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
85. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por superávit financeiro, até o valor de R$ 
238.349,86, em favor da unidade orçamentária Centro 
de Educação Técnico-Profissional na Área de Saúde — 
Cetas.  

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – A matéria encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz, 
para dar o parecer. 

O SR. ALAN QUEIROZ - Bom dia, Presidente. Bom dia, 
senhores deputados e deputadas; os nossos servidores; 
as pessoas que nos assistem pelos nossos meios de co-
municação. 
Projeto de Lei 472/2024, de autoria do Poder Executivo/
Mensagem 85, que “ Autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional suplementar por superávit financeiro, 
até o valor de R$ 238.349,86, em favor da unidade orça-
mentária Centro de Educação Técnico-Profissional na 
Área de Saúde — Cetas.”.
O projeto, Senhor Presidente, aportou na Casa e se en-
contra dentro das nossas técnicas legislativas. Portanto, 
matéria constitucional, legal e o nosso parecer é favorá-
vel pelas Comissões pertinentes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer. Encerrada a discussão, em votação. Os deputa-

dos favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em turno único de discussão e votação, o Projeto de Lei 
472/2024, de autoria do Poder Executivo. Em discussão. 
Não havendo discussão, em votação. Os deputados fa-
voráveis permaneçam como se encontram, os contrários 
se manifestem. Aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI COMPLEMENTAR 80/2024 DA MESA DIRETORA. 
Altera o § 2º do artigo 19 da Lei Complementar nº 1.056, 
de 26 de fevereiro de 2020, que “Estabelece a Estrutura 
Organizacional Político-Administrativa da Assembleia Le-
gislativa do Estado de Rondônia”. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
que emita o parecer aqui em plenário.  

O SR. ALAN QUEIROZ - Projeto de Lei Complementar 
80/2024, de autoria da Mesa Diretora, que “Altera o § 2º 
do artigo 19 da Lei Complementar nº 1.056, de 26 de 
fevereiro de 2020, que “Estabelece a Estrutura Organi-
zacional Político-Administrativa da Assembleia Legislati-
va do Estado de Rondônia”.”
O projeto também, Senhor Presidente, está dentro da 
nossa técnica legislativa. Portanto, matéria constitucio-
nal, legal e o nosso parecer é favorável pelas Comissões 
pertinentes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada a discus-
são, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado o parecer. 
Em turno único de discussão e votação o Projeto de Lei 
Complementar 80/2024, de autoria da Mesa Diretora. 
Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em 
votação. Os deputados favoráveis votarão “sim” e os 
contrários votarão “não”. É nominal a votação. Todos fi-
quem atentos, por favor. 
Deputado Ezequiel Neiva. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Atenção 
para a chamada nominal de votação ao Projeto de Lei 
80/2024 da Mesa Diretora. 
Como vota o Deputado Affonso Candido? Deputado Af-
fonso Candido, como vota? 
Deputado Alan Queiroz? 

O SR. ALAN QUEIROZ - Voto “sim”, Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) - Voto “sim”, 
Senhor Secretário. 

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
1570

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 112 24/06/2024

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois? 
Deputado Cirone Deiró? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus? 
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Drª Taíssa? 
Deputado Edevaldo Neves? Deputado Edevaldo Neves, 
como vota? 
O Deputado Ezequiel Neiva vota “sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha? 
Deputada Ieda Chaves? 

A SRA. IEDA CHAVES - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ismael Crispin? 

O SR. ISMAEL CRISPIN (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça? Deputado Jean Mendonça, como vota? 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) –Pre-
sidente, só para retificar: o Deputado Affonso Candido 
vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Affonso 
Candido vota “sim”. 
Deputado Jean Mendonça, como vota? 
Deputado Jean Oliveira? 
Deputado Laerte Gomes? 
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Por videoconferência) - Voto 
“sim”, Senhor Presidente. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel? Deputado Luizinho Goebel, como vota? 
Deputado Marcelo Cruz? 

O SR. MARCELO CRUZ – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 

Nim Barroso? 

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes? Deputado Pedro Fernandes, como 
vota? 
Deputado Ribeiro do Sinpol, como vota?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon?
 
O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - Faz a se-
gunda chamada, Deputado Ezequiel. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) - De-
putado Luizinho Goebel, por favor. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel, como vota? 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Segunda 
chamada. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Re-
gistrou, Deputado Ezequiel? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Registra-
do.

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Depu-
tado Edevaldo Neves vota “sim”. Deputado Edevaldo Ne-
ves. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Edevaldo Neves também vota “sim”. 
Senhor Presidente, com 15 votos favoráveis, 09 ausên-
cias. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Presi-
dente, por Questão de Ordem.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça.

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Regis-
tra a minha presença. Só para tirar uma dúvida. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Registra a presen-
ça do Deputado Jean Mendonça. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – A Ses-
são não era às 10 horas, ou eu confundi o horário? 

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
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O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Sim. De-
putado Jean, nós estamos com a maioria dos deputados 
presentes, e a grande maioria entendeu que poderíamos 
começar às 09:30 para adiantar os trabalhos, mas Vossa 
Excelência está em tempo. Está registrada a presença 
de Vossa Excelência. E eu pergunto como vota Vossa 
Excelência no Projeto de Lei Complementar 80/2024, de 
autoria da Mesa Diretora?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Só me 
dá um resumo do projeto, do que se trata. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Ok. Está 
alterando o Parágrafo 2° do Artigo 19 da nossa Lei Com-
plementar 1.056, de fevereiro de 2020, que “Estabelece 
a Estrutura Organizacional Político-Administrativa da As-
sembleia Legislativa do Estado de Rondônia”. 

O SR. ISMAEL CRISPIN (Por videoconferência) – Presi-
dente, pela Ordem, só para ajudar o Deputado Jean. Era 
10 horas, sim, ele está certo, mas às 10h de Brasília. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Ah, 
não. Agora sim compreendi. 
Meu voto é “sim”. 
Obrigado, Deputado Ismael Crispin. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Pessoal, só 
para acabar de esclarecer, Deputado Jean, estamos re-
gulamentando a questão dos servidores cedidos à As-
sembleia Legislativa, quando não estiverem investidos 
em cargo de Gerência, Chefia, Direção ou Assessora-
mento, poder fazer jus ao recebimento dos auxílios pre-
visto no Artigo 14 da Lei Complementar 731. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Eu 
lembro desse projeto na Sessão Ordinária passada. Meu 
voto é favorável, Senhor Presidente.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Ok, perfei-
tamente. 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) – 
Presidente, Questão de Ordem. Registrar a presença da 
Deputada Gislaine Lebrinha. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Gislaine Lebrinha, presente. Como vota Vossa Excelên-
cia, deputada? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) – 
Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Vota “sim”.
Senhor Presidente, com 18 votos favoráveis. 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Presidente, por gentileza, registra a minha presença. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Registrar a pre-
sença da Deputada Rosangela Donadon. E só informar, 
deputada, que já foi votado o projeto que Vossa Exce-
lência solicitou. 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Tá. Tem como incluir o meu voto aí, favorável?

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Tem. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Tem como incluir, 
não é? Está incluso. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró  - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo  - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves  - sim
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - ausente
- Deputado Laerte Gomes  - ausente
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso  - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - ausente
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Com 18 Votos 
favoráveis, está aprovado o Projeto de Lei Com-
plementar 80/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria. 

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – De-
putado Marcelo, registra a minha presença aí. Deputado 
Pedro Fernandes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Deputado Pedro 
Fernandes, está registrada a sua presença.

 O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Presi-
dente, só por Questão de Ordem, quero fazer uma per-
gunta para o Deputado Ezequiel Neiva. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Registrar a pre-
sença do Deputado Jean Mendonça. 
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O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Pois não, 
deputado? 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Aquele 
Veto que Vossa Excelência me pediu já foi votado? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Não, ainda 
não. Ele será após a votação das matérias na Ordinária, 
aliás, nessa Extraordinária, porque ele tem que ser em 
uma outra Extraordinária, separada para votar o Veto. 
Mas, eu peço a Vossas Excelências que me ajudem, por 
favor, mantenham a presença, porque será nominal 
também. 
Muito obrigado. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Ok. 
Obrigado.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI COMPLEMENTAR 79/2024 DA MESA DIRETORA. 
Altera a tabela 02 do Anexo I-A; as Tabelas 01 e 02 do 
Anexo II-A; a Tabela 01 do Anexo III-A e as Tabelas 01 
e 03 do Anexo IV, todas da Lei Complementar nº 1.056, 
de 26 de fevereiro de 2020, que “Estabelece a Estrutura 
Organizacional Político-Administrativa da Assembleia Le-
gislativa do Estado de Rondônia”.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ - Projeto de Lei Complementar 
79/2024, de autoria da Mesa Diretora, que “Altera a ta-
bela 02 do Anexo I-A; as Tabelas 01 e 02 do Anexo II-A; 
a Tabela 01 do Anexo III-A e as Tabelas 01 e 03 do Ane-
xo IV, todas da Lei Complementar nº 1.056, de 26 de 
fevereiro de 2020, que “Estabelece a Estrutura Organi-
zacional Político-Administrativa da Assembleia Legislati-
va do Estado de Rondônia”.”  
O projeto também, Presidente, está dentro da nossa téc-
nica legislativa, está dentro da nossa norma regimental, 
constitucional. Portanto, nosso parecer é favorável pelas 
Comissões pertinentes.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada a discus-
são, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado o parecer.
Em turno único de discussão e votação o Projeto de Lei 
Complementar 79/2024, de autoria da Mesa Diretora. 
Em discussão. Não havendo discussão, em votação. Os 
deputados favoráveis votarão “sim” e os contrários vota-
rão “não”. Será votação nominal.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Como vota 
o Deputado Affonso Candido? 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alan Queiroz? 

O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim”, Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO  (Por videoconferência) – “Sim”.  

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ  (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo.

O SR. DELEGADO CAMARGO – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Doutor Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS  (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Drª Taíssa? 
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) - “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA - (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Ezequiel Neiva vota “sim”.
Gislaine Lebrinha, como vota?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA  (Por videoconferência) - 
“Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA - (Secretário ad hoc) – Deputa-
da Ieda Chaves?

A SRA. IEDA CHAVES - Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN (Por videoconferência) - Acom-
panhe o relator, voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Voto 
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“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Oliveira?
Deputado Laerte Gomes?
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) - Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz? 

O SR. MARCELO CRUZ (presidente) – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Nim Barroso? Deputado Nim Barroso, como vota?
Deputado Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) - 
Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, 18 votos favoráveis, seis ausentes.

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) - Presiden-
te Marcelo, Deputado Nim Barroso vota “sim”.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Registrar o voto do 
Deputado Nim Barroso. Registrado, deputado.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim 
- Deputada Drª Taíssa   - ausente

- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - sim 
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - ausente
- Deputado Laerte Gomes  - ausente
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Está aprovado o 
Projeto de Lei Complementar 79/2024, com 19 
votos favoráveis.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI COMPLEMENTAR 77/2024 DA MESA DIRETORA. 
Concede revisão anual aos servidores efetivos da As-
sembleia Legislativa do Estado de Rondônia e altera e 
revoga dispositivos da Lei Complementar nº 731, de 30 
de setembro de 2013.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – A matéria encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes.
O SR. ALAN QUEIROZ - Senhor Presidente, parabenizar 
Vossa Excelência pela gestão que tem feito nessa Casa, 
tanto para os nossos servidores, para a condição de tra-
balho também dos deputados, que é a minha reverência 
a Vossa Excelência pelo trabalho realizado à frente da 
presidência da Assembleia Legislativa. Para mim é uma 
honra muito grande ter votado em Vossa Excelência e 
cumprimentar, parabenizar e agradecer a todos os nos-
sos servidores do quadro da Assembleia Legislativa pelo 
trabalho de excelência que tem feito nós auxiliando aqui 
dia a dia.
Projeto de Lei Complementar 77/2024, de autoria Mesa 
Diretora, que “Concede revisão anual aos servidores efe-
tivos da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia e 
altera e revoga dispositivos da Lei Complementar nº 
731, de 30 de setembro de 2013.”.
O projeto está, Presidente, está atendendo todas as 
nossas normas regimentais. Portanto, matéria condicio-
nal, legal. E o nosso parecer é favorável para as Comis-
sões pertinentes.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Em discussão, pa-
recer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada a discussão, 
em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Apro-
vado o parecer.
Em turno único de discussão e votação Projeto de Lei 
Complementar 77/2024, de autoria da Mesa Diretora. 

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
1574

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 112 24/06/2024

Em discussão, em votação. Os deputados favoráveis vo-
tarão “sim”, os contrários votarão “não”. Será o voto no-
minal.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Atenção 
senhores deputados, deputadas, para chamada nominal 
de votação.
Deputado Affonso Candido?
Só lembrando que esse é o projeto que concede a 
revisão anual aos servidores da Casa.
Affonso Candido, como vota?

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) - Com 
certeza, eu voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alan Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) - Eu voto 
“sim”. E quero também parabenizar o nosso Presidente 
Marcelo Cruz, pela belíssima gestão. Parabéns, Deputa-
do Marcelo e a todos os colegas deputados. 
Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ciro Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) – Deputa-
do Cirone Deiró Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus? Ausente.
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – Voto 
“sim”. Faço das minhas palavras as do Deputado Alex 
Redano.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas vota “sim”.
Deputada Drª Taíssa? Ausente.
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) - Voto 
“sim”.

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Depu-
tado Ezequiel.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Pois não, 
deputado. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Regis-
tra meu voto “sim”, porque a minha internet está osci-
lando.  Deputado Jean Mendonça vota “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça vota “sim”. 
Deputado Ezequiel Neiva vota “sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) - 
Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Ieda Chaves? 

A SRA. IEDA CHAVES - Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN (Por videoconferência) – Secre-
tário, eu aproveito para registrar o voto “sim”. E parabe-
nizar o Presidente Deputado Marcelo Cruz pela iniciativa; 
os servidores da Casa, faço como fez o Deputado Lucas 
Torres, uso das palavras do nosso futuro presidente De-
putado Alex Redano, pois dos servidores efetivos são de 
verdade quem conduzem o piano. Então, toda a minha 
gratidão pelo trabalho prestado pelos servidores, em es-
pecial, aos nossos parlamentares e ao povo do Estado 
de Rondônia. Portanto, voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
ISMAEL Crispin vota “sim”.
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”, Senhor Secretá-
rio.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – De-
putado Luizinho Goebel vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz?

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
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Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – Voto 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Ribeiro Sinpol? Como vota o Deputado Ribeiro Sinpol? 
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”.

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – De-
putado Ribeiro Sinpol vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro vota “sim”.
Senhor Presidente, com 19 votos favoráveis, 05 ausên-
cias.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - ausente
- Deputado Laerte Gomes  - ausente
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Com 19 votos 
favoráveis está aprovado o Projeto de Lei Com-
plementar 77/2024, que concede revisão anual 
dos servidores efetivos da Assembleia Legislati-
va. 
Parabenizar aqui o Mirim, nosso Presidente do Sindicato. 
Parabenizar pela condução, pela forma que tem nos tra-
tado aqui, com muito respeito. E eu acredito que é atra-
vés do diálogo que a gente consegue avançar. E, obriga-
do mais uma vez a todos os servidores aqui desta Casa 
que fazem com que a gente seja esta Casa respeitada no 
Brasil. Outrora, a gente sabe da vergonha que a gente já 

passou. E eu tenho certeza que essa transparência so-
mos todos nós que, unidos a gente está conseguindo 
transformar a imagem de nossa Assembleia. 
Parabéns mais uma vez. Contem com o Deputado Mar-
celo Cruz. Me perdoem, me desculpem pelo transtorno, 
já era para a gente ter votado, mas por problemas que 
a gente teve no nosso dia a dia a gente não conseguiu 
votar essa matéria. Parabéns, conte com a gente. A gen-
te vai avançar muito mais. Obrigado. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - PROJETO 
DE LEI COMPLEMENTAR 78/2024 DA MESA DIRETORA. 
Acrescenta o inciso VIII ao artigo 16 e o artigo 25-A e os 
seus respectivos §§ 1º, 2º, 3º, todos à Lei Complemen-
tar nº 731, de 30 de setembro de 2013, que “Reestrutu-
ra o Plano de Carreira, Cargos e Remuneração e o Qua-
dro de Pessoal da Assembleia Legislativa do Estado de 
Rondônia”. 
Mais especificamente aqui do quadro engenharia, arqui-
tetura. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes.

O SR. ALAN QUEIROZ - Projeto de Lei Complementar 
78/2024, de autoria da Mesa Diretora, que “Acrescenta 
o inciso VIII ao artigo 16 e o artigo 25-A e os seus res-
pectivos §§ 1º, 2º, 3º, todos à Lei Complementar nº 
731, de 30 de setembro de 2013, que “Reestrutura o 
Plano de Carreira, Cargos e Remuneração e o Quadro de 
Pessoal da Assembleia Legislativa do Estado de Rondô-
nia”.”. 
Projeto também, Presidente, está dentro da nossa técni-
ca legislativa. Portanto, matéria constitucional, legal. O 
nosso parecer é favorável pelas Comissões pertinentes.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Em discussão o 
parecer Alan Queiroz. Encerrada a discussão, em vota-
ção. Os deputados favoráveis permaneçam como se en-
contram, os contrários se manifestem. Está aprovado 
o parecer.
Em turno único de discussão e votação, Projeto de Lei 
Complementar 78/2024, de autoria da Mesa Diretora. 
Em discussão. Em votação. Os deputados favoráveis vo-
tarão “sim”. Os contrários votarão “não”.

 O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Só para 
deixar os nobres colegas bem tranquilos. Esse projeto 
trata do Adicional de Responsabilidade Técnica (ADRT) 
previsto no inciso VIII:
“§ 1º O valor adicional de que trata este artigo corres-
ponde a 50% (cinquenta por cento) do vencimento bá-
sico da Referência 1, Classe I, do grupo ocupacional “Ati-
vidade de Suporte”, do Cargo de Analista legislativo.
§ 2º Para a concessão do Adicional de Responsabilidade 
Técnica – ADRT, é indispensável cumulativamente ao 
servidor efetivo:
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I - esteja lotado na Secretaria de Engenharia e Arquite-
tura da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia 
(...)” 
Então, basicamente, esse projeto vai tratar do adicional 
dos nossos engenheiros e arquitetos que são lotados 
aqui na Assembleia Legislativa, bem como os de carrei-
ra. 
Como vota o Deputado Affonso Candido?

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – Voto 
“sim”, Presidente.

 O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Alan Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim”, Secretário.

 O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano?

 O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Cássio Gois está ausente.
Deputado Cirone Deiró?
 
O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputada 
Cláudia Jesus também ausente.
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO - Voto “sim”, Senhor Presi-
dente.

 O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Camargo vota “sim”.
Deputado Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – “Sim”, 
Presidente. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Drª Taíssa, ausente. 
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) - Voto 
“sim”.
 
O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Ezequiel Neiva vota “sim”.
Deputada Gislaine Lebrinha?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) – 
“Sim”.

 O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputada 

Ieda Chaves?
 
A SRA. IEDA CHAVES – “Sim”.

 O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Ismael Crispin?

  O SR. ISMAEL CRISPIN (Por videoconferência) - Voto 
“sim”.
 
O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Jean Mendonça? Deputado Jean Mendonça, como vota? 
Deputado Jean Oliveira, ausente. 
Deputado Laerte Gomes, ausente.
Deputado Luis do Hospital, como vota?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Luizinho Goebel.

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – De-
putado Luizinho Goebel vota “sim”.

 O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Marcelo Cruz? 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Voto “sim”.
 
O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. Deputado Nim Barroso.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – De-
putado Pedro Fernandes “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes vota “sim”.
Deputado Ribeiro Sinpol?
 
O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) - 
Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro Sinpol vota “sim”. 
Deputada Rosangela Donadon, como vota?

 A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”. 
 O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon vota “sim”.
Segunda chamada.
Deputado Jean Mendonça? Tinha dito há pouco que sua 
internet estava ruim. Deputado Jean Mendonça?
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Senhor Presidente, com 18 favoráveis, 06 ausências.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - não votou
- Deputado Jean Oliveira  - ausente
- Deputado Laerte Gomes  - ausente
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. MARCELO CRUZ (PRESIDENTE) - Com 18 votos 
favoráveis está aprovado o Projeto de Lei Com-
plementar 78/2024. Vai ao Expediente.
Próxima matéria.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - PROJETO 
DE LEI COMPLEMENTAR 83/2024 DA MESA DIRETORA. 
Altera e acrescenta dispositivos à Lei Complementar nº 
1.056, de 26 de fevereiro de 2020, que “Estabelece a 
Estrutura Organizacional Político-Administrativa da As-
sembleia Legislativa do Estado de Rondônia” e altera e 
acrescenta dispositivos à Lei Complementar nº 731, de 
30 de setembro de 2013, que “Reestrutura o Plano de 
Carreira, Cargos e Remuneração e o Quadro de Pessoal 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia.” 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ - Projeto de Lei Complementar 
83/2024, de autoria da Mesa Diretora, que “Altera e 
acrescenta dispositivos à Lei Complementar nº 1.056, de 
26 de fevereiro de 2020, que “Estabelece a Estrutura 
Organizacional Político-Administrativa da Assembleia Le-
gislativa do Estado de Rondônia” e altera e acrescenta 
dispositivos à Lei Complementar nº 731, de 30 de se-
tembro de 2013, que “Reestrutura o Plano de Carreira, 
Cargos e Remuneração e o Quadro de Pessoal da As-
sembleia Legislativa do Estado de Rondônia.”.” 

A matéria, Presidente, também já se encontra dentro da 
nossa técnica legislativa, norma regimental. Portanto, 
matéria constitucional, legal; e o nosso parecer é favo-
rável pelas Comissões pertinentes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Em discussão o 
parecer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada a discus-
são, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Apro-
vado o parecer. 
Em turno único de discussão e votação o Projeto de Lei 
Complementar 83/2024, de autoria da Mesa Diretora. 
Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em 
votação. Os deputados favoráveis votarão “sim” e os 
contrários votarão “não”.  

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Chamada 
nominal. 
Como vota o Deputado Affonso Candido? 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) - Voto 
“sim”, Secretário.
 
O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Alan Queiroz? 

O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim”, Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Alex Redano?  

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) – “Sim”, de-
putado. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois está ausente. 
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - Voto 
“sim”.  

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus, ausente. 
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – “Sim”, 
Senhor Secretário.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Drª Taíssa ausente. 
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Voto 
“sim”, Secretário. 
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O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ezequiel Neiva vota “sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) – 
“Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Ieda Chaves?

A SRA. IEDA CHAVES – Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ismael Crispin? 

O SR. ISMAEL CRISPIN (Por videoconferência) – Depu-
tado Ismael Crispin vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça? Deputado Jean Mendonça, como vota? 
Deputado Jean Oliveira? 
Deputado Laerte Gomes?
Deputado Luis do Hospital? 

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel? 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) - De-
putado Luizinho Goebel vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz?

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – De-
putado Pedro Fernandes vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol? 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Senhor 
Presidente, são 18 votos favoráveis, seis ausências. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Quantos votos? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – 18 favorá-
veis. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo  - sim 
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim 
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - sim 
- Deputado Jean Mendonça  - não votou
- Deputado Jean Oliveira  - ausente
- Deputado Laerte Gomes  - ausente 
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Com 18 votos 
favoráveis, está aprovado o Projeto de Lei Com-
plementar 83/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI COMPLEMENTAR 84/2024 DA MESA DIRETORA. 
Revoga a Lei Complementar nº 1.198, de 25 de agosto 
de 2023, que “Altera e acrescenta dispositivos da Lei 
Complementar nº 731, de 30 de setembro de 2013, que 
“Reestrutura o Plano de Carreira, Cargos e Remuneração 
do Quadro de Pessoal da Assembleia Legislativa do Esta-
do de Rondônia” e repristina os incisos I, II, III do artigo 
14 de Lei Complementar nº 731, de 2013.”  

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ - Projeto de Lei Complementar 
84/2024 da Mesa Diretora, que “Revoga a Lei Comple-
mentar nº 1.198, de 25 de agosto de 2023, que “Altera 
e acrescenta dispositivos da Lei Complementar nº 731, 
de 30 de setembro de 2013, que “Reestrutura o Plano de 
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Carreira, Cargos e Remuneração do Quadro de Pessoal 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia” e re-
pristina os incisos I, II, III do artigo 14 de Lei Comple-
mentar nº 731, de 2013.”.”  
O projeto, Presidente, também está dentro da técnica 
legislativa, a matéria é constitucional, legal. O nosso pa-
recer é favorável pelas Comissões pertinentes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada a discus-
são, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado o parecer. 
Em turno único de discussão e votação o Projeto de Lei 
Complementar 84/2024, de autoria da Mesa Diretora. 
Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em 
votação nominal. Os deputados favoráveis votarão “sim”, 
os contrários votarão “não”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Chamada 
nominal. 
Deputado Affonso Candido, como vota? 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – Voto 
“sim”, Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alan Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim”, Secretário.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) – “Sim”, Se-
cretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois está ausente. 
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) – Voto 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus? Ausente. 
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas? Como vota o Deputado Delegado Lu-
cas? A internet dele está ruim.
Deputada Drª Taíssa? Ausente. 

Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ezequiel Neiva vota “sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) – 
“Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Ieda Chaves?

A SRA. IEDA CHAVES – Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ismael Crispin? 

O SR. ISMAEL CRISPIN (Por videoconferência) – Depu-
tado Ismael Crispin vota “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça, como vota?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Voto 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Oliveira, ausente. 
Deputado Laerte Gomes, ausente.
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – De-
putado Luizinho Goebel vota “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz? 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – Voto 
“sim”, Secretário.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – De-
putado Pedro Fernandes vota “sim”.
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O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol?  

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”.

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) - Se-
nhor Secretário, por favor, registra o voto “sim” do De-
putado Delegado Lucas.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas vota “sim”. 
Senhor Presidente, 19 votos favoráveis, cinco ausências. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Quantos votos, 
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – São 19 
votos, Senhor Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo  - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - ausente
- Deputado Laerte Gomes  - ausente
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Com 19 votos 
favoráveis, está aprovado o Projeto de Lei Com-
plementar 84/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 

DE LEI 517/2024 DE AUTORIA COLETIVA. Estabelece 
normas de operacionalização das transferências espe-
ciais previstas nos artigos 135-A e 136-A da Constituição 
do Estado de Rondônia. 
Esse projeto, só para deixar claro aqui aos nobres depu-
tados, é o que trata da emenda de transferência espe-
cial. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ – O projeto, Presidente, já deba-
tido inclusive na Comissão de Orçamento. Diversos cole-
gas contribuíram muito para que chegasse ao entendi-
mento e à finalização do projeto. E o projeto também se 
encontra dentro da nossa técnica legislativa. Portanto 
está dentro da nossa previsão regimental, legal e o nos-
so parecer favorável do Projeto de Lei 517/2024, que 
“Estabelece normas de operacionalização das transfe-
rências especiais previstas nos artigos 135-A e 136-A da 
Constituição do Estado de Rondônia”, de autoria coleti-
va. 
Parecer favorável pelas Comissões pertinentes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Em discussão o 
parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os deputa-
dos favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em turno único de discussão e votação o Projeto de Lei 
517/2024, de autoria coletiva. Em discussão. Não ha-
vendo discussão, em votação. Os deputados favoráveis 
permaneçam como se encontram, os contratos se mani-
festem. Está aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 511/2024 DA MESA DIRETORA. Institui, em ca-
ráter temporário, o Plano de Aposentadoria Incentivada 
— PAI, por meio de benefícios financeiros para os servi-
dores efetivos e celetistas da Assembleia Legislativa do 
Estado de Rondônia, aptos à aposentadoria, com a ade-
são a contar do dia 1º de janeiro de 2024. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito o Deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ - Mais um projeto, parabenizar o 
nosso Presidente. 
Projeto de Lei 511/2024, de autoria da Mesa Diretora. 
“Institui, em caráter temporário, o Plano de Aposentado-
ria Incentivada — PAI, por meio de benefícios financei-
ros para os servidores efetivos e celetistas da Assem-
bleia Legislativa do Estado de Rondônia, aptos à 
aposentadoria, com a adesão a contar do dia 1º de ja-
neiro de 2024.”. 
Portanto o projeto também, Senhor Presidente, aportou 
com toda a nossa técnica legislativa. A matéria está apta 
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à votação, com o nosso parecer favorável pelas Comis-
sões pertinentes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada a discus-
são. Em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado o parecer. 
Em turno único de discussão e votação o Projeto de Lei 
511/2024, de autoria da Mesa Diretora. Em discussão. 
Não havendo discussão, em votação. Os deputados fa-
voráveis permaneçam como se encontram, os contrários 
se manifestem. Aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 409/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
37. Altera e acresce dispositivos da Lei nº 5.584, de 31 
de julho de 2023. 
Com substitutivo.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ – Presidente, Projeto de Lei 
409/2024, Poder Executivo, Mensagem 37. “Altera e 
acresce dispositivos da Lei nº 5.584, de 31 de julho de 
2023.”
O projeto também, Presidente, se encontra dentro da 
nossa técnica legislativa — inclusive com tabelas, ane-
xos — e dentro da nossa previsão regimental. Portanto 
parecer favorável pelas Comissões pertinentes, com o 
substitutivo. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada a discus-
são. Em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado o parecer, com substitutivo. 
Em turno único de discussão e votação o Projeto de Lei 
409/2024. O projeto está em discussão. Não havendo 
quem queira discutir, em votação. Os deputados favorá-
veis permaneçam como se encontram, os contrários se 
manifestem. Está aprovado. Vai ao Expediente, 
com substitutivo.
Próxima matéria. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 451/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
67. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por superávit financeiro, até o valor de R$ 
31.993.106,64, em favor da unidade orçamentária Se-
cretaria de Estado de Obras e Serviços Públicos – Seosp.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – O projeto já tem 
parecer. Em discussão o parecer. Encerrada a discussão, 
em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 

aprovado o parecer.
Em turno de discussão e votação. Projeto de Lei 
451/2024, de autoria do Poder Executivo. Em discussão. 
Não havendo discussão, em votação. Os deputados fa-
voráveis permaneçam como se encontram, os contrários 
se manifestem. Está aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 494/2024 DA MESA DIRETORA. Institui a Gratifi-
cação Especial de Desempenho no âmbito da Assem-
bleia Legislativa do Estado de Rondônia.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – A matéria se en-
contra sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
que emita o parecer pelas Comissões pertinentes. 
Isso é para contemplar o nosso coral, já tão esperado.

O SR. ALAN QUEIROZ - Parabenizar novamente, Presi-
dente, Vossa Excelência tem de fato surpreendido a 
cada dia a gestão. 
Projeto de Lei 515/2024, que “Institui a Gratificação Es-
pecial de Desempenho no âmbito da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de Rondônia.”.
Contempla aqui os servidores que tem se destacado no 
seu trabalho, junto à Assembleia Legislativa. 
Também se encontra o projeto, Presidente, dentro da 
nossa técnica legislativa. Portanto, matéria condicional, 
legal e o nosso parecer é favorável pelas Comissões per-
tinentes.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer. Encerrada a discussão, em votação. Os deputa-
dos favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer.
Em turno de discussão e votação. Projeto de Lei 
515/2024, de autoria da Mesa Diretora. Em discussão. 
Não havendo discussão, em votação. Os deputados fa-
voráveis permaneçam como se encontram, os contrários 
se manifestem. Está aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Só pedir 
aos colegas que mantenham o quórum, porque nós pre-
cisamos votar dois Vetos
- PROJETO DE LEI 494/2024 DO PODER EXECUTIVO/
MENSAGEM 100. Autoriza o Poder Executivo a abrir cré-
dito adicional suplementar por superávit financeiro, em 
favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado de 
Finanças – Sefin e crédito adicional suplementar por 
anulação, em favor da unidade orçamentária Superin-
tendência de Gestão dos Gastos Públicos Administrati-
vos – Sugesp, até o valor de R$ 12.000.000,00.
  
O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Antes de passar 
para o Deputado Alan, esse é o projeto da Sugesp, esta-
mos votando porque, realmente, esta Casa tem um 
compromisso de não travar nenhum tipo de matéria. 
Mas, chegou um documento ao nosso conhecimento 
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que a Sugesp quer mudar, Deputado Ezequiel Neiva, o 
DER do CPA (Centro Político-Administrativo). 
Imagina só o transtorno de prefeito, vereadores que 
precisam tanto do nosso DER, e a gente precisar ir na 
Sefin ou na Casa Civil, despachar, e mudar o DER do 
CPA, o transtorno que isso vai causar. Não só para os 
deputados, mas como para toda a população e quem 
precisa realmente do DER. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – 
Questão de Ordem, Presidente Marcelo.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Questão de Ordem 
ao Deputado Luizinho Goebel. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Só 
pegar uma parte na sua sala, realmente é muito impor-
tante, porque a muitos anos atrás a ideia era centralizar 
todos os órgãos do governo. E agora tirar um dos ór-
gãos, talvez o mais importante do governo e um dos 
mais visitados dentro do CPA, não seria viável. 
Então, é importante a gente analisar esse projeto. Ver se 
tem essa necessidade, porque senão daqui a pouco nós 
vamos trazer um problema, onerar os cofres do Estado, 
porque vai ter que locar algum imóvel, provavelmente. 
Então, a gente vai ter que ver se é necessário. 
E tanto que é fato, só para ilustrar esta situação, a uns 
anos atrás o próprio Corpo de Bombeiros foi lá e notifi-
cou a Emater dizendo que a Emater não tinha mais con-
dições de funcionar lá. Eles embargaram a estrutura da 
Emater ali, porque queriam fazer, na época, um estacio-
namento para o CPA. 
Já passou mais de 15 anos, eu acho. Continua a Emater 
onde estava funcionando como estava. Não recebeu 
reforma e as coisas acabaram se ajustando sem precisar 
demolir a Emater. Então, só parabenizar Vossa Excelên-
cia por essa por essa análise, Presidente Marcelo. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Luizinho Goebel. 
O parecer, Deputado Alan Queiroz.

O SR. ALAN QUEIROZ – Presidente, projeto que relato 
nesse momento é o Projeto de Lei 494/202, autoria do 
Poder Executivo, Mensagem 100, que “Autoriza o Poder 
Executivo a abrir crédito adicional suplementar por su-
perávit financeiro, em favor da unidade orçamentária 
Secretaria de Estado de Finanças – Sefin e crédito adi-
cional suplementar por anulação, em favor da unidade 
orçamentária Superintendência de Gestão dos Gastos 
Públicos Administrativos – Sugesp, até o valor de R$ 
12.000.000,00.”.
O projeto também se encontra dentro da nossa técnica 
legislativa. Portanto, matéria constitucional, legal e o 
nosso parecer é favorável pelas Comissões pertinentes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer. Encerrada a discussão, em votação. Os deputa-
dos favoráveis permaneçam como se encontram, os 

contrários se manifestem. Está aprovado o parecer.
Em turno de discussão e votação. Projeto de Lei 
494/2024. Em discussão. Não havendo discussão, em 
votação. Os deputados favoráveis permaneçam como se 
encontram, os contrários se manifestem. Está aprova-
do. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria.
 
O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 493/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
98. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por superávit financeiro, em favor da uni-
dade orçamentária Secretaria de Estado de Finanças – 
Sefin e crédito adicional suplementar por anulação, em 
favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado de 
Obras e Serviços Públicos – Seosp, até o valor de R$ 
23.000.000,00.  

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ – Projeto de Lei 493/2024, de 
autoria do Poder Executivo/Mensagem 98, que “Autoriza 
o Poder Executivo a abrir crédito adicional suplementar 
por superávit financeiro, em favor da unidade orçamen-
tária Secretaria de Estado de Finanças – Sefin e crédito 
adicional suplementar por anulação, em favor da unida-
de orçamentária Secretaria de Estado de Obras e Servi-
ços Públicos – Seosp, até o valor de R$ 23.000.000,00.”  
O projeto também, Presidente, está dentro da nossa téc-
nica legislativa. Portanto, matéria constitucional, legal e 
o nosso parecer é favorável pelas Comissões pertinen-
tes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada discussão, 
em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado o parecer. 
Em turno único de discussão e votação o Projeto de Lei 
493/2024, de autoria do Poder Executivo, Mensagem 98. 
Em discussão. Não havendo discussão, em votação. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado. Vai ao Expe-
diente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 495/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
105. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por excesso de arrecadação, em favor da 
unidade orçamentária Secretaria de Estado de Finanças 
– Sefin e crédito adicional suplementar por anulação, em 
favor da unidade orçamentária Procuradoria-Geral do 
Estado – PGE, até o valor de R$ 12.480.429,08. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Esse é o da PGE? 
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O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Perfeito. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Mais uma vez a 
gente está abrindo aqui uma Sessão Extraordinária, 
mostrando o nosso compromisso, Deputado Alan, com o 
Governo do Estado de Rondônia, com a PGE, que é um 
órgão tão importante para o nosso Estado. 
O projeto encontra-se sem parecer. Solicito ao Deputado 
Alan Queiroz para emitir o parecer pelas Comissões per-
tinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ – Projeto de Lei 495/2024, de 
autoria do Poder Executivo, Mensagem 105, que “Auto-
riza o Poder Executivo a abrir crédito adicional suple-
mentar por excesso de arrecadação, em favor da unida-
d e 
orçamentária Secretaria de Estado de Finanças – Sefin e 
crédito adicional suplementar por anulação, em favor da 
unidade orçamentária Procuradoria-Geral do Estado – 
PGE, até o valor de R$ 12.480.429,08.”. 
A matéria, Presidente, está apta à votação porque aten-
de toda a nossa exigência regimental, constitucional. 
Portanto, parecer favorável pelas Comissões pertinen-
tes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada a discus-
são, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado o parecer. 
Em turno único de discussão e votação o Projeto de Lei 
495/2024, de autoria do Poder Executivo/Mensagem 
105. Em discussão. Não havendo discussão, em votação. 
Os deputados favoráveis permaneçam como se encon-
tram, os contrários se manifestem. Está aprovado o 
projeto. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – Em 
discussão, Presidente. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Quem está falan-
do? 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – É o 
Deputado Ribeiro do Sinpol. Quero só discutir. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Deputado Ribeiro.

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Agradecer novamente, ratificando o que Vossa Excelên-
cia disse, Presidente. Esse projeto é muito importante. 
Muito obrigado pela resiliência e por sempre essa vonta-
de de união junto ao Estado. É um projeto importantís-
simo da PGE, porque a PGE hoje está sem recursos fi-
nanceiros para pagar os processos judiciais já vencidos. 
E esse valor vai pagar todas as RPV’s (Requisição de 
Pequeno Valor) de todos os servidores, de todas as pes-
soas que o Estado precisa pagar. Nós temos, em espe-

cial, um RPV dos policiais civis de uma ação de uma ju-
dicial. Quero muito agradecer o empenho para aprovar 
esse projeto. Muito obrigado a todos. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Ribeiro. 
Próxima matéria. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 516/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
113. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por excesso de arrecadação, em favor da 
unidade orçamentária Secretaria de Estado de Finanças 
– Sefin e crédito adicional suplementar por anulação, em 
favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado da 
Juventude, Cultura, Esporte e Lazer – Sejucel, até o va-
lor de R$ 3.135.549,29. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ – Ok, Presidente. Fazer um regis-
tro também de reconhecimento do trabalho do Secretá-
rio Júnior Lopes. O Júnior, realmente, dá conta do reca-
do. Parabenizar aqui a Vossa Excelência também por 
trazer a importância de aprovar essa matéria. Nós temos 
daqui a pouco o Flor do Maracujá que está para aconte-
cer e tem todo um empenho desta Casa também na 
parceria com a Sejucel, através do Júnior. 
Projeto de Lei 516/2024, de autoria do Poder Executivo, 
Mensagem 113, que “Autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional suplementar por excesso de arrecada-
ção, em favor da unidade orçamentária Secretaria de 
Estado de Finanças – Sefin e crédito adicional suplemen-
tar por anulação, em favor da unidade orçamentária Se-
cretaria de Estado da Juventude, Cultura, Esporte e La-
zer – Sejucel, até o valor de R$ 3.135.549,29.”. 
A matéria, Presidente, também está dentro da nossa 
técnica legislativa. Portanto, matéria constitucional, le-
gal. Parecer favorável pelas Comissões pertinentes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada a discus-
são, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado o parecer. 
Em turno único de discussão e votação o Projeto de Lei 
516/2024, de autoria do Poder Executivo, Mensagem 
113. Em discussão. Não havendo discussão, em votação. 
Os deputados favoráveis permaneçam como se encon-
tram, os contrários se manifestem. Aprovado. Vai ao 
Expediente. 
Próxima matéria. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 491/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
96. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por superávit financeiro, em favor da uni-

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
1584

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 112 24/06/2024

dade orçamentária Secretaria de Estado de Finanças - 
Sefin e crédito adicional suplementar por anulação, em 
favor da unidade orçamentária Fundação Rondônia de 
Amparo ao Desenvolvimento das Ações Científicas e Tec-
nológicas e a Pesquisa do Estado de Rondônia - Fapero, 
até o valor de R$ 2.960.350,00. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao deputado Alan Queiroz 
para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes.

O SR. ALAN QUEIROZ - Projeto de Lei 491/2024 de au-
toria do Poder Executivo, Mensagem 96, que “Autoriza o 
Poder Executivo a abrir crédito adicional suplementar 
por superávit financeiro, em favor da unidade orçamen-
tária Secretaria de Estado de Finanças - Sefin e crédito 
adicional suplementar por anulação, em favor da unida-
de orçamentária Fundação Rondônia de Amparo ao De-
senvolvimento das Ações Científicas e Tecnológicas e a 
Pesquisa do Estado de Rondônia - Fapero, até o valor de 
R$ 2.960.350,00.”. 
A matéria, também, Presidente, está dentro da nossa 
técnica legislativa, com nota técnica, inclusive, dentro da 
nossa previsão regimental. Portanto, matéria constitu-
cional legal, e o nosso parecer é favorável.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Em discussão o 
parecer. Encerrada a discussão, em votação. Os deputa-
dos favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer 
emitido pelo do deputado Alan Queiroz. 
Em turno único de discussão e votação, o Projeto de Lei 
491/2024, de autoria do Poder Executivo. Em discussão. 
Não havendo discussão, em votação. Os deputados fa-
voráveis permaneçam como se encontram, os contrários 
se manifestem. Aprovado. Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Senhor 
Presidente, não há mais matérias. Só peço aos nobres 
colegas que registrem a presença. Precisamos de 
quórum qualificado de no mínimo 15 deputados. Temos 
dois Vetos para serem analisados agora. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - A Mensa-
gem 106, Presidente, a gente consegue votá-la? 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Qual? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - A Mensa-
gem 106. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Já votamos. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - Foi vota-
da, não é? É que a minha internet caiu aqui. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Foi votada. Foi 
uma das primeiras, Deputado Cirone. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) – Obriga-
do.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Só um momento. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - Eu estou 
na estrada e a internet está oscilando.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cirone, por favor, preciso do seu apoio aí nos votos dos 
Vetos.  

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - Estou 
aqui aguardando na estrada para votar, Excelência. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Eu acho 
que ela foi uma das primeiras a serem votadas. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - Eu acho 
que não. Deem uma olhada, por favor. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - A Mensagem 105 
foi votada, mas a Mensagem 106 não. Deputado Cirone 
Deiró, vamos votar a Mensagem 106. Perdão! 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - Obriga-
do, Presidente.    

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Deputado, Cirone 
Deiró, nós já votamos. Está tudo certinho aqui. Tinha 
um substitutivo e inclusive o Deputado Alan Queiroz 
emitiu um parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) - Obriga-
do. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Nada mais haven-
do a tratar, invocando a proteção de Deus, e, antes de 
encerrar a presente Sessão, convoco Sessão Extraordi-
nária para logo após, apreciar matérias em condições 
regimentais.
Encerrada a Sessão. 

(Encerra-se esta Sessão às 10 horas e 20 minutos)

4ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGIS-
LATIVA ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA ASSEM-
BLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM: 14.06.2024
INÍCIO: 10h22min

PRESIDENTE: MARCELO CRUZ

SECRETÁRIO: EZEQUIEL NEIVA

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Sob a proteção de 
Deus, em nome do povo rondoniense, iniciamos nossos 
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trabalhos e declaro aberta a 4ª Sessão Extraordinária 
da 2ª Sessão Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura da 
Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Pre-
sidente, Questão de Ordem, por favor. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Questão de Or-
dem, Deputado Luizinho Goebel.

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Presi-
dente, eu gostaria de saber se a Mensagem 98, Projeto 
de Lei 493 foi votado.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Mensagem 98? Foi 
votado sim, Deputado Luizinho Goebel. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Poxa, 
mas eu falei para o Deputado Ezequiel Neiva que era 
para, primeiro que não era para pautar, e que eu ia pedir 
vista e informação, que está protocolado aí. Mas, está 
bom, então. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Desculpa, Deputa-
do Luizinho Goebel. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Pois 
é, mas o Deputado Ezequiel Neiva sabia disso. Eu não 
vou participar mais da Sessão. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Está bom.  
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura da 
Ata da Sessão Extraordinária anterior. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, solicito que seja dispensada a leitura da Ata 
da Sessão anterior. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Está dispensada 
a leitura da Ata da Sessão anterior e determino a sua 
publicação no Diário Oficial deste Poder. 
Passemos à Ordem do Dia. Solicito ao Senhor Secretário 
proceder à leitura das matérias a serem apreciadas. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – VETO TO-
TAL 54/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 112. 
Veto Total ao projeto de Lei nº 460/24, de autoria do se-
nhor Deputado Ezequiel Neiva que “Altera e revoga dis-
positivos da Lei nº 3.959, de 21 de dezembro de 2016, 
que “Dispõe sobre as Feiras e Exposições Agropecuárias 
no Estado de Rondônia e dá outras providências””. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Deputado Luizinho 
Goebel, eu pedi informação aqui dos nossos técnicos, só 
para deixar informado, que hoje a gente não tem leitu-
ra de pedido de informação. E o pedido de informação 
do projeto que Vossa Excelência solicitou não chegou a 
tempo. Está certo? Então, peço desculpa. E chegou hoje 
o pedido de informação. Pensei que já estava dentro do 

projeto. Está certo? Mas, depois ligo para Vossa Exce-
lência. 
A matéria encontra-se sem parecer. Solicito ao Deputa-
do Alan Queiroz para emitir o parecer pelas Comissões 
pertinentes. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Por genti-
leza, um encaminhamento aqui do autor do projeto. Eu 
gostaria que fosse contrário ao Veto. Nós vamos derru-
bar o Veto do Senhor Governador. 

O SR. ALAN QUEIROZ – Presidente, quero aqui fazer o 
nosso encaminhamento através do parecer da Comissão 
pertinente do Veto Total 54/2024, autoria Poder Executi-
vo, Mensagem 112/2024, que é o “Veto Total ao projeto 
de Lei nº 460/24, de autoria do senhor Deputado Eze-
quiel Neiva que “Altera e revoga dispositivos da Lei nº 
3.959, de 21 de dezembro de 2016, que “Dispõe sobre 
as Feiras e Exposições Agropecuárias no Estado de Ron-
dônia e dá outras providências”.”.
O projeto, Presidente, no nosso entendimento, está 
apto, está dentro da nossa técnica legislativa, dentro 
dos padrões, dentro da constitucionalidade. Portanto, 
não avistamos aqui nenhum erro formal. Mantemos aqui 
a aprovação que teve nesta Casa do referente projeto. 
E vou dar o nosso parecer contrário ao Veto Total pelas 
Comissões pertinentes. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer.
Em turno único de discussão e votação o Veto Total. 
Esse aqui é o da PGE? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Não. Esse 
é o Veto do meu projeto. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Ah, tudo bem. 
Veto Total 54/2024. Em discussão. Não havendo discus-
são, em votação. Os deputados favoráveis votarão “sim”, 
os contrários votarão “não”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Só lem-
brando aos nobres colegas que a orientação é para der-
rubar o Veto. Então, vamos votar “não” ao Veto, por 
gentileza. 
Como vota o Deputado Affonso Candido? 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – Eu 
voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) – A orien-
tação é votar “não”, não é?

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – A orienta-
ção é votar “não”, senhor deputado. Por gentileza. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – Ok. 
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Pela “não manutenção do Veto”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Ok. Depu-
tado Affonso Candido vota “não”. 
Deputado Alan Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ – Contra o Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) – Contra o 
Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois, ausente. 
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) – “Não” 
ao Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus? 
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Secretário, esse é 
sobre as agropecuárias, sobre as festas, não é?

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Perfeito. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - O voto é “não”. Portanto, 
pela derrubada do Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Camargo vota “não” ao Veto.
Deputado Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – Voto 
“não”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Vota “não”.
Deputada Drª Taíssa, ausente. 
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Voto 
contra o Veto.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Contra o 
Veto, vota “não”.
Deputado Ezequiel Neiva vota “não”. 
Deputada Gislaine Lebrinha?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) – 
“Não”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Ieda Chaves?

A SRA. IEDA CHAVES – “Não”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ismael Crispin? 
Deputado Jean Mendonça? Deputado Jean Mendonça, 
como vota?
Deputado Jean Oliveira?
Deputado Laerte Gomes?
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – “Não”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz? 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – “Não”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – “Não”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – 
“Não”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol?  

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
“Não”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon? Deputada Rosangela Donadon? 
Senhor Presidente, com 15 votos contrários e nove au-
sentes.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não
- Deputado Alan Queiroz   - não
- Deputado Alex Redano   - não
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - não
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo  - não
- Deputado Delegado Lucas  - não
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - não
- Deputado Ezequiel Neiva  - não
- Deputada Gislaine Lebrinha  - não
- Deputada Ieda Chaves   - não
- Deputado Ismael Crispin  - ausente
- Deputado Jean Mendonça  - ausente
- Deputado Jean Oliveira  - ausente
- Deputado Laerte Gomes  - ausente
- Deputado Luis do Hospital  - não
- Deputado Luizinho Goebel  - não votou
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- Deputado Marcelo Cruz  - não
- Deputado Nim Barroso   - não
- Deputado Pedro Fernandes  - não
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não
- Deputada Rosangela Donadon  - não votou

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Com 15 votos 
contrários, derrubamos, então. Está derrubado o 
Veto Total 54/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Obrigado, 
colegas pela compreensão. Muito obrigado.
- VETO TOTAL 53/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 107/2024. Veto Total ao Projeto de Lei Complemen-
tar nº 52/24, de autoria do Poder Executivo que “Altera 
e acresce dispositivos à Lei Complementar nº 1.117, de 
22 de dezembro de 2021, altera e revoga dispositivos da 
Lei nº 1.948, de 28 de agosto de 2008, altera e repris-
tina dispositivos da Lei Complementar nº 620, de 20 de 
junho de 2011, altera dispositivos da Lei Complementar 
nº 1.000, de 31 de outubro de 2018, e altera dispositivo 
da Lei nº 3.537, de 15 de abril de 2015”.
Só lembrando aos nobres colegas que esse é o Veto so-
bre aquele projeto da Procuradoria.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Para manter o 
veto, não é, deputado?

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Isso. A 
recomendação é para mantermos o veto do Excelentíssi-
mo Senhor Governador.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - O projeto se en-
contra  sem parecer. Eu solicito ao Deputado Alan Quei-
roz para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ – Veto Total 53/2024 , de autoria 
do Poder Executivo, Mensagem 107, que “ Veto Total ao 
Projeto de Lei Complementar nº 52/24, de autoria do 
Poder Executivo que “Altera e acresce dispositivos à Lei 
Complementar nº 1.117, de 22 de dezembro de 2021, 
altera e revoga dispositivos da Lei nº 1.948, de 28 de 
agosto de 2008, altera e repristina dispositivos da Lei 
Complementar nº 620, de 20 de junho de 2011, altera 
dispositivos da Lei Complementar nº 1.000, de 31 de 
outubro de 2018, e altera dispositivo da Lei nº 3.537, de 
15 de abril de 2015”.”
Nosso parecer é favorável, Presidente, pelas Comissões 
pertinentes à manutenção do Veto Total. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Em discussão o 
parecer do Deputado Alan Queiroz. Encerrada a discus-
são, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Apro-
vado o parecer.
Em turno único de votação e discussão o Veto Total 
53/2024, de autoria do Poder Executivo. Em discussão. 
Não havendo quem queira discutir, em votação. Os de-

putados favoráveis votarão “sim”, os contrários votarão 
“não”. Votação nominal. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Como vota 
o Deputado Affonso Candido? Deputado Affonso Candi-
do, o orientação é para manter o Veto do Senhor Go-
vernador.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – Voto 
pela manutenção do Veto.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Affonso Candido vota pela manutenção, vota “sim”. 
Deputado Alan Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois, ausente. 
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus? Ausente.
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – Voto 
pela manutenção do Veto 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Pela ma-
nutenção do Veto, o Deputado Delegado Lucas.
Deputada Drª Taíssa, ausente. 
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Pela 
manutenção do Veto.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Edevaldo Neves vota “sim”.
Deputado Ezequiel Neiva vota “sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) – 
“Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
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Ieda Chaves?

A SRA. IEDA CHAVES – Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ismael Crispin? 
Deputado Jean Mendonça, como vota?
Deputado Jean Oliveira?
Deputado Laerte Gomes?
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – De-
putado Luizinho Goebel vota “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz? 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Nim Barroso? Deputado Nim Barroso?
Deputado Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol?  

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon? Deputada Rosangela Donadon?
Precisamos ainda de mais um voto para fechar esta ma-
téria, por gentileza, deputados.

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
-Presidente, registra o meu voto também.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon também vota “sim”. É isso, depu-
tada?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) – 
É isso mesmo, “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon confirma o voto “sim”. 
Senhor Presidente, com 15 votos favoráveis e nove au-
sências.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - ausente
- Deputado Jean Mendonça  - ausente
- Deputado Jean Oliveira  - ausente
- Deputado Laerte Gomes  - ausente
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - não votou
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - não votou
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Mantendo o Veto 
do Governador com 15 votos favoráveis. Mantido 
o Veto Total 53/2024. Vai ao Expediente.
Próxima matéria.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, não há mais matérias.

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Pre-
sidente, só uma Questão de Ordem, Deputado Luizinho, 
registrar a minha presença. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Questão de Or-
dem, Deputado Luizinho.

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Pre-
sidente, eu só quero dizer que, deixar registrado, que 
ontem a gente tratou de uma pauta em que foram trata-
das algumas matérias e que seriam as matérias que nós 
iríamos apreciar. 
Infelizmente, tem uma matéria que chegou na Assem-
bleia, a Mensagem 98, e rapidamente eu consegui ler 
parte da matéria. E na matéria dizia que, entre outras 
coisas, tinha um recurso para que a Seosp, que é coor-
denada pelo Elias Rezende, estaria fazendo locação de 
máquina. Me chamou atenção duas situações. 
A primeira, a Seosp alugar máquina em um momento 
desses, em que o DER está parado por falta de combus-
tível. Segundo, que o próprio DER, que é o Departamen-
to responsável por usar máquinas, recuperar estradas, 
muito pouco tem feito. E o Seosp que nada tem a ver 
com máquina, alugando máquina. Então, já começa por 
aí a minha preocupação. 
Segundo, na tabela dos preços que eu vi - e não quero 
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nem afirmar, porque eu não fiz uma análise completa, 
porque eu consegui ler em um instante -, tem máquinas 
que hoje no mercado o valor de locação de hora-máqui-
na está na casa de R$ 250,00 e o Seosp está alugando 
por R$ 650,00. 
E terceiro, eu pedi, implorei para o Deputado Ezequiel 
Neiva para que não colocasse essa matéria. Inclusive, eu 
falei que eu ia pedir vista, eu coloquei um Requerimento 
pedindo informação disso e foi votado em uma forma 
que parece que foi um raio. 
Então, assim, só quero deixar registrado isso e registrar 
a minha indignação. Por quê? Porque eu fiz um acor-
do para participar da Sessão hoje, inclusive a pedido 
do Deputado Ezequiel. E o próprio Deputado Ezequiel 
ultrapassou por cima de um pedido meu, que não era 
para por essa matéria para votar. E é uma matéria, que 
para mim, está viciada de interesse, eivada de interesse 
(ininteligível). Só para deixar isso registrado. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho, eu preciso me defender. Não sou eu que coloco 
as matérias. Eu preciso falar isso aqui. Eu estava secre-
tariando as matérias. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Por 
isso mesmo. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Não sou 
eu quem pauto.

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – É 
você que está lendo as matérias, Deputado Ezequiel, 
lendo e pondo na Ordem do Dia. É o Secretário que põe.  

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Não. Vossa 
Excelência, eu li em alto e em um bom tom: matéria do 
Seosp e tal, direitinho, para que Vossa Excelência tivesse 
ouvido e desse tempo de pedir vista, porque Vossa Exce-
lência falou que ia pedir vista. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Eu 
falei desde ontem para você, Deputado Ezequiel. Falei 
desde ontem.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Deputado Luizi-
nho, Deputado Ezequiel, eu tenho que assumir a respon-
sabilidade. Nós precisávamos votar algumas matérias. E 
eu peguei algumas matérias do governo e eu tenho que 
assumir isso de público. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Mas 
eu pedi, Presidente, desde ontem, para não por essa 
matéria.  O Elias Rezende é que tramita no governo, 
onde ele passa ele vai (ininteligível).

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Só um pouco De-
putado Luizinho. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Tem 

denúncia em Ministério Público, Tribunal de Contas e nós 
nos deparamos com uma matéria dessa, que não tinha 
urgência nenhuma para votar. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Deputado Luizi-
nho, eu escolhi a matéria. Eu não estava sabendo que 
Vossa Excelência não queria que essa matéria fosse vo-
tada. 
Vossa Excelência sabe que eu respeito aqui o posiciona-
mento de todos os deputados, seja situação ou oposi-
ção, como Vossa Excelência, e eu peço desculpa. O seu 
Requerimento chegou agora a pouco sem assinatura, 
chegou com assinatura digital, o que o nosso Regimento 
não permite, e chegou após a gente já ter votado essa 
matéria. Mas, eu peço desculpa. E eu tenho certeza que 
não vai mais acontecer. 
E quando for dessa forma, não fale somente com o 
Deputado Ezequiel Neiva. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Mas 
é porque eu conversei com ele desde ontem, não é uma 
coisa que nasceu hoje.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Só um pouquinho, 
Deputado Luizinho.  

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Eu 
tentei protocolar o Requerimento ontem. Eu pedi para 
o Deputado Ezequiel agora, na Mesa, para que quando 
fosse pôr a matéria que eu ia pedir vista, para ele me 
avisar, entendeu? E eu estou participando da Sessão a 
pedido dele. Então, me estranha esse posicionamento, 
Deputado Ezequiel.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
quanto o senhor falou comigo, hoje, a matéria já tinha 
sido votada.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Deputado Luizi-
nho, Vossa Excelência tem o meu telefone. A matéria já 
tinha sido votada, está certo? Peço desculpa e eu tenho 
certeza... Você tem meu telefone, se tivesse falado co-
migo, eu tenho certeza que eu não teria votado essa 
matéria. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Eu 
achei que o Deputado Ezequiel iria falar contigo, porque 
quem me ligou convidando para a Sessão foi ele. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Está bom. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – In-
clusive para votar a matéria para atender a Expocol - ele 
sabe o que eu penso em relação a isso -, mas, tudo bem. 
Hoje é um dia, amanhã é outro.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Está bom. 
Nada mais havendo a tratar, invocando proteção de 
Deus, e antes de encerrar a presente Sessão convoco 
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Sessão Ordinária para o dia 18 de junho, no horário re-
gimental, às 15 horas.
Está encerrada a presente Sessão.
Obrigado a todos, muito obrigado.

(Encerra-se esta Sessão às 10 horas e 39 minutos)

11ª SESSÃO SOLENE DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

OBJETIVO: Outorga de Voto de Louvor a Marinha do 
Brasil pelos valorosos serviços prestados ao Estado de 
Rondônia.

EM: 03.06.2024
INÍCIO: 10h16min

PRESIDENTE: SR. CIRONE DEIRÓ

A SRA. ELAINE MAIA (Mestre de Cerimônias) – Olá, mui-
to bom dia. Sejam bem-vindos à Assembleia Legislativa 
do Estado de Rondônia. 
Senhoras e senhores, deputadas, deputados, autorida-
des presentes, imprensa, galeria, assessores de depu-
tados e servidores desta Casa de Leis que acompanham 
esta solenidade de dentro e de fora dos gabinetes e aos 
telespectadores que assistem ao vivo pela TV Assem-
bleia. Bom dia a todos. 
É com grande satisfação que esta Casa Legislativa os re-
cebe nesta manhã para a realização desta Sessão Solene 
para outorga de Voto de Louvor à Marinha do Brasil pe-
los valorosos serviços prestados ao Estado de Rondônia, 
após a aprovação em plenário do Requerimento de nº 
996 de 2024, de autoria do Excelentíssimo Senhor Pre-
sidente desta Casa de Leis, Deputado Estadual Marcelo 
Cruz. 
Neste momento vamos à composição da Mesa de Honra. 
E já convido para tomar posse em seus assentos, nos 
respectivos lugares, o Excelentíssimo Senhor Deputado 
Estadual e 1º Secretário da Assembleia Legislativa, De-
putado Cirone Deiró. 
Convidamos o Senhor Capitão de Fragata Matheus de 
Athaides Firmino, Capitão da Capitania Fluvial de Porto 
Velho. 
Convidamos o Senhor Capitão de Corveta Marcos Sérgio 
dos Santos Matos, Ajudante da Capitania Fluvial de Porto 
Velho. 
Convidamos o Senhor Leonardo Cavalheiro, Chefe de Ga-
binete Parlamentar do Deputado Estadual Marcelo Cruz. 
Convidamos a Senhora Nágila Maria Paula de Oliveira, 
representante da comunidade do Distrito de São Carlos, 
do Baixo Madeira. 
Esta Sessão Solene está sendo transmitida ao vivo pela 
TV Assembleia, no canal 7.2 e pelos canais do Legislativo 
nas redes sociais. 
Neste instante, para a abertura oficial, tem a palavra o 
Excelentíssimo Senhor 1º Secretário da Assembleia Le-
gislativa do Estado de Rondônia, Deputado Estadual Ci-

rone Deiró. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Bom dia, senhores 
e senhoras aqui presentes, as pessoas que nos acompa-
nham pelas redes sociais da Assembleia Legislativa, pela 
TV Assembleia. 
Invocando a proteção de Deus e em nome do povo ron-
doniense, declaro aberta esta Sessão Solene para outor-
ga de Voto de Louvor à Marinha do Brasil pelos valorosos 
serviços prestados ao Estado de Rondônia. 

A SRA. ELAINE MAIA (Mestre de Cerimônias) – Convido 
todos os presentes para de pé ouvirmos o Hino “Céus de 
Rondônia” (Letra de Joaquim Araújo Lima, e Música do 
Doutor José de Mello e Silva).

(Execução do Hino “Céus de Rondônia”)

Podem ocupar os seus lugares. 
Neste momento, registramos e agradecemos a presença 
das seguintes autoridades: 1º Tenente Elisanaluz Ramos 
de Oliveira; 2º Tenente Aila Thaiza Miranda Silva; agra-
decemos a presença ainda do Suboficial Antonio Carlos 
Aparecido da Silva Oliveira; registramos e agradecemos a 
presença do 3° Sargento Dênis Wellington Lima da Silva; 
da 3º Sargento Grazielle Almeida da Silva Marques Dias; 
do Cabo Gabriel da Silva dos Anjos. 
Agradecemos também, ao Cabo Yuri dos Santos Moreira; 
agradecemos ao Cabo Ariel Smitt Gomes Dias; agradece-
mos ao Cabo Marcos Natan Monteiro Klein; agradecemos 
a presença do senhor Mateus Guedes Almeida, também 
Cabo da Marinha; agradecemos ao marinheiro Vinícius 
Rochas de Almeida; ao marinheiro Ryan Iudebrando 
Queiroz da Silva; agradecemos ao Marinheiro Witalon 
Lima da Silva Aguiar - perdoe-me se tiver falado errado 
o seu nome.
 Agradecemos ainda a todas as pessoas que acompa-
nham esta Sessão e a presença de familiares e amigos 
dos homenageados.
Com a palavra, o Deputado Cirone Deiró.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Quero aqui, antes 
de iniciar, justificar a ausência do Deputado Marcelo Cruz, 
proponente desta Sessão Solene. Ele teve uma agenda 
de última hora, não foi possível estar aqui e me pediu 
para que eu viesse de Cacoal para cumprir essa agenda 
de vocês, pela importância da Marinha aqui no nosso 
Estado de Rondônia. 
Eu, como 1° Secretário, me senti honrado. Estava falan-
do aqui para o Capitão de Fragata Matheus, que vocês 
sempre estão em Cacoal. Nós temos lá o Rio Machado, 
então, estão sempre fazendo festival de pesca, e a Mari-
nha está sempre lá fiscalizando os barcos e vendo se está 
dentro da legalidade.
Mas a Marinha é muito mais além disso. Nós temos aqui 
o nosso Estado de Rondônia, que se iniciou pelos rios: 
Porto Velho; Guajará-Mirim; Costa Marques, Pimenta 
Bueno. As primeiras cidades que surgiram no Estado de 
Rondônia foram através dos rios. E vocês têm essa mis-
são, faz parte das Forças Armadas do nosso país e essa 
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missão de, além de fazer a segurança da nossa pátria, fa-
zer com que as nossas riquezas naturais sejam mantidas.
Quem somos nós sem essa riqueza natural que nos man-
tém. A água, a cada dia, a gente precisa estar com uma 
água de qualidade. Vocês, além de proteger o nosso 
país, o nosso meio ambiente, o nosso bem-estar, fazem 
um trabalho magnífico, principalmente na nossa região, 
com nossos ribeirinhos, com nossos quilombolas, com 
nossos indígenas, e as pessoas que precisam desse tra-
balho de vocês. 
Então fica aqui, em nome do Presidente, Deputado Mar-
celo Cruz, o reconhecimento da Assembleia Legislativa 
do Estado de Rondônia ao excelente trabalho que a Força 
da Marinha do Brasil faz aqui no Estado de Rondônia. 
Eu vou fazer a leitura de um pequeno texto, para falar 
um pouquinho da Marinha: 
“A Marinha integra o seleto grupo que faz parte das 
Forças Armadas. Por isso, sua função está diretamen-
te relacionada à defesa da soberania nacional. Uma das 
principais formas de fortalecer e assegurar essa sobera-
nia é pela defesa das faixas fronteiriças, minimizando as 
ilicitudes criminais. 
A Marinha do Brasil (MB) é uma das três Forças Armadas 
do Brasil, e destina-se a defender a Pátria e a garantir os 
poderes constituídos, a lei e a ordem. É uma Instituição 
nacional, permanente e regular, organizadas com base 
na hierarquia e na disciplina, sob a autoridade suprema 
do Presidente da República e dentro dos limites da lei. 
Preparar e empregar o Poder Naval, a fim de contribuir 
para a Defesa da Pátria; para a garantia dos poderes 
constitucionais e, por iniciativa de qualquer destes, da lei 
e da ordem; para o cumprimento das atribuições subsi-
diárias prevista em Lei; e para o apoio à Política Externa. 
A Marinha do Brasil será uma Força moderna, aprestada 
e motivada, com alto grau de independência tecnoló-
gica, de dimensão compatível com a estatura política-
-estratégica do Brasil no cenário internacional, capaz de 
contribuir para a defesa da Pátria e a salvaguarda dos 
interesses nacionais, no mar e em águas interiores, em 
sintonia com os anseios da sociedade. 
Desse modo, considerando os relevantes serviços presta-
dos pela Marinha do Brasil ao Estado de Rondônia, é que 
contamos com o apoio dos Nobres Parlamentares para a 
aprovação deste Requerimento de Voto de Louvor.”. 
Então, fica aqui o nosso reconhecimento, como Assem-
bleia Legislativa, das atribuições da Marinha nas nossas 
fronteiras internacionais; mas, para nós, o grande e re-
levante trabalho que vocês fazem é aqui com os nossos 
ribeirinhos, com as pessoas que moram aqui no nosso 
Estado de Rondônia. Então, fica aqui o nosso reconheci-
mento, a nossa gratidão. 
Cumprimentar aqui, formando a Mesa de Honra, Dona 
Nágila Maria de Paula, que mora lá em São Carlos. Ela 
que veio do Distrito de São Carlos, que solicitou à esta 
Casa que fizesse o Voto de Louvor em reconhecimento 
ao trabalho de vocês prestado aqui, no nosso Rio Madei-
ra, aqui no Estado de Rondônia. Pessoa que mora lá em 
um distrito ribeirinho reconhecendo a verdadeira função 
da Marinha do Brasil no nosso Estado de Rondônia.

Isso nos alegra o coração, nos enche a alma de orgulho, 
Capitão, porque veio de uma pessoa simples, uma pes-
soa lá do interior. Se fosse do governador, estaria fazendo 
aí a parte dele, um coronel sabe da importância; mas é 
uma pessoa que representa a sociedade, lá do seu inte-
rior. 
Então, Dona Nágila, obrigado por essa propositura, por 
ter trazido essa demanda aqui na Assembleia Legislativa. 
Nos sentimos honrados como representantes da nossa 
sociedade por fazer uma homenagem dessa magnitude 
à Marinha do Brasil.
Cumprimentar ao meu lado o Léo, Leonardo Cavalheiro, 
Chefe de Gabinete do Deputado Marcelo Cruz, propo-
nente desta Sessão. Obrigado, Leonardo, por estar aqui 
presente. 
Capitão de Corveta Marcos, obrigado pela presença aqui 
na Casa. 
E o nosso Capitão de Fragata, que falou para mim agora 
há pouco: “Cirone, nós temos responsabilidade pelo Es-
tado de Rondônia, pelo Estado do Acre. Do Cruzeiro do 
Sul até a divisa do Amazonas, lá.”. 
É uma área extensa, muitos rios, muitos desafios a se-
rem enfrentados, mas eu tenho certeza de que, com a 
sua qualificação e com a sua capacidade, o senhor vai 
conseguir reger esses seus subordinados, esses profis-
sionais da Marinha do Brasil.
 Mas, sem muitas delongas, eu gostaria de franquear a 
palavra à Dona Nágila. Pode falar daqui da tribuna, como 
a senhora preferir. Fale com o coração, daquilo que a 
senhora sente pela nossa Marinha do Brasil, Dona Nágila. 

A SRA NÁGILA MARIA PAULA DE OLIVEIRA - Não sou 
muito boa de oratória não, mas vou tentar. Bom dia a 
todos. Em nome do nosso Deputado Cirone, eu quero 
agradecer a todos os deputados, principalmente ao nos-
so Deputado Presidente, Marcelo Cruz, por ter dado essa 
oportunidade de a gente estar homenageando essa tão 
conceituada instituição, que é a Marinha do Brasil. E em 
nome do Capitão de Fragata, eu agradeço a presença de 
todos vocês. 
Bem, meu nome é Nágila, sou de São Carlos, sou Pre-
sidente de uma instituição que trafega como táxi fluvial, 
cargas e passageiro. E desde 2009 a gente vem fazendo 
esse trabalho de parceria com a Marinha do Brasil. 
É uma honra para mim. Foi muito gratificante e eu já 
tinha esse sonho de um dia pedir essa homenagem à 
Marinha do Brasil. Vocês merecem mais do que isso. Nós, 
ribeirinhos, somos muito gratos pela presença de vocês 
nos nossos distritos e localidades no Baixo Madeira. 
Fico muito orgulhosa quando eu consigo que o Capitão 
nos ceda um curso da Marinha para os nossos distritos, 
porque deputado, esses cursos que vão para lá são gera-
ção de renda; é um meio de um pai de família colocar o 
sustento na sua mesa. E é muito gratificante para mim, 
quando a gente consegue esses cursos para lá. 
E todo ano eu tenho um curso lá. Não vou mentir para 
senhor não; todo ano, todo ano eu tenho um curso, todo 
ano a gente forma 30 alunos. Não é, capitão? E é muito 
gratificante. E todo dia eu sou cobrada: “Quando vai ter 
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outro curso? Quando é que você pode trazer outro cur-
so?” Então, assim, eu fico muito gratificada. 
Não sou muito boa de oratória, mas de coração, como o 
Deputado Cirone falou: “fale do coração”. E eu estou fa-
lando de coração. Vocês são muito importantes para nós. 
Tanto o capitão, como os subordinados dele. 
Então, assim, muito obrigada por tudo, por me atende-
rem bem na Marinha quando eu vou lá; quando eu con-
sigo resolver alguma coisa, alguma pendência para um 
ribeirinho que está precisando muito resolver sua vida 
financeira através de uma carteira fluvial. Então é muito 
gratificante o que vocês fazem por nós. E em nome de 
todo o Baixo Madeira, de todos os distritos, eu agradeço 
a cada um de vocês que vão lá, que fazem o trabalho de 
vocês, que é muito importante. Muito obrigada por tudo. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Dona Ná-
gila. Obrigado pelas palavras. A senhora está bem de 
oratória, tá? Está bem de oratória. Mas, a senhora falan-
do da importância da Marinha, e, com certeza, o Capi-
tão sabe da necessidade de esses profissionais estarem 
sendo qualificados, tirando documento, habilitando-os a 
fazer o trabalho de suma importância. E a senhora já tem 
essa facilidade e já fica pedindo, não é Capitão? Então, é 
uma verdadeira líder. Parabéns pelo trabalho.
Conceder a palavra, franquear a palavra ao Leonardo Ca-
valheiro, Chefe de Gabinete do Deputado Marcelo Cruz. 

O SR. LEONARDO PEREIRA CAVALHEIRO – Obrigado, 
deputado. Bom dia a todos.
Primeiramente, quero agradecer ao nosso Presidente 
desta Casa, Deputado Marcelo Cruz, por atender a essa 
propositura; nosso amigo e deputado, Cirone Deiró. Te-
nho muita admiração pelo Deputado Cirone, por todo o 
trabalho que ele tem executado em nosso Estado e tam-
bém nesta Casa. É um amigo e companheiro e obrigado 
por dar legitimidade a esta solenidade, viu deputado? 
O presidente não pôde estar e o Deputado Cirone nos 
salvou.  Muito obrigado deputado.
Também a minha gratidão à Nágila. A Nágila é uma com-
panheira de longas datas. Uma líder nata lá do Baixo 
Madeira. E quando ela trouxe essa ideia para a gente, 
a gente amadureceu, levou para o presidente; e ele, de 
bom grado, falou: “Vamos executar”. 
A Marinha merece toda essa honra. A Bíblia diz assim: 
“Dai honra a quem tem honra.” E vocês estão nessa labu-
ta nas nossas fronteiras, defendendo as águas externas e 
internas da nossa Pátria. E, nesta manhã, esta Solenida-
de de Voto de Louvor reconhecendo o trabalho de vocês, 
prestados ao nosso Estado e à nossa capital. 
Também ao Capitão de Fragata, Matheus. Em nome do 
Capitão Matheus, homenagear todos vocês que estão 
aqui presentes. Eram 50, mas nem todos puderam vir; a 
gente entende a dificuldade, não é, Capitão? Mas a gente 
se sente honrado com a presença de vocês. 
Desde criança eu acho muito bonito o uniforme da Mari-
nha, das Forças Armadas. E ver assim de pertinho é bem 
melhor. Então, que vocês se sintam, realmente, home-
nageados pelo Presidente desta Casa, pela Assembleia, 

pela Nágila, que é nossa companheira; e por mim tam-
bém. Eu me sinto honrado de estar participando desta 
solenidade, visto que dia 11 agora, se comemora o Dia 
da Marinha. Não é isso, Capitão? E calhou certinho de a 
gente comemorar hoje, dia 3. 
Então, essas são minhas palavras e fica a nossa gratidão 
a todos vocês que estão presentes, que fizeram um es-
forço de nos honrar com a presença de vocês.
Obrigado, Deputado Cirone.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Leonar-
do, pelas palavras, representando o Deputado Marcelo 
Cruz. É um grande chefe de gabinete, nosso pré-candi-
dato a vereador por Porto Velho. Que Deus o ilumine, dê 
sabedoria, desejo todo o sucesso a você.
Franquear a palavra ao Capitão de Corveta Marcos Sérgio 
dos Santos Matos — Capitão Matos — Ajudante da Capi-
tania Fluvial de Porto Velho.

O SR. MARCOS SÉRGIO DOS SANTOS MATOS – Bom 
dia a todos. Quero cumprimentar aqui a Mesa, na pes-
soa do Excelentíssimo Senhor Deputado Estadual Cirone 
Deiró, 1º Secretário da Assembleia Legislativa do Estado 
de Rondônia; ao Senhor Capitão de Fragata Matheus de 
Athaides Firmino, Capitão dos Portos da Capitania Flu-
vial de Rondônia, meu comandante; ao Senhor Leonardo 
Cavalheiro, Chefe de Gabinete Parlamentar do Deputado 
Estadual Marcelo Cruz; e à Senhora Nágila Maria Paula 
de Oliveira, representante da comunidade do Distrito de 
São Carlos do Baixo Madeira. 
Excelentíssimo Senhor Deputado Cirone Deiró, para mim 
é motivo de grande satisfação estar mais uma vez pre-
sente aqui na Casa do Povo do Estado de Rondônia, local 
onde os representantes dos rondonienses trabalham.
Agradeço pelo convite. Agradeço à Senhora Nágila, pela 
propositura e pelo reconhecimento dos serviços presta-
dos pela Capitania Fluvial de Porto Velho. À Senhora Ná-
gila, ao deputado, meu muito obrigado.
Estamos aqui hoje representados pelo nosso Capitão 
dos Portos e parte de sua aguerrida tripulação. Essa 
organização militar responsável pela segurança da vida 
humana e a segurança da navegação nas hidrovias dos 
interiores do nosso Estado, que tem uma das mais im-
portantes vias fluviais do Brasil, por onde flui boa parte 
do comércio da Região Amazônica e rios que propiciam 
a prática do esporte —, como a gente pôde ver no vídeo 
que foi apresentado durante o cântico do Hino de Ron-
dônia, a nossa quantidade de rios é muito grande —; o 
lazer e o turismo náutico, atividade que é uma crescente 
no Estado de Rondônia.
Meus parabéns ao Senhor Capitão dos Portos e toda a 
sua tripulação, pelo trabalho que hoje é reconhecido 
através do Voto de Louvor, proposto pela Senhora Nágila 
e pelo Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia 
Legislativa de Rondônia, Deputado Marcelo Cruz. 
E, para mim, é motivo de grande orgulho fazer parte des-
sa equipe, Capitão dos portos. Mais uma vez, Excelentís-
simo Senhor Deputado Cirone Deiró, meu muito obriga-
do. À senhora Nágila também, meu muito obrigado. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Capitão 
Matos, Capitão de Corveta. Para nós é que é uma gran-
de satisfação tê-lo aqui na nossa Casa, a Casa que re-
presenta o povo de Rondônia, um dos três poderes da 
nossa Constituição e o maior deles, porque aqui emana 
do povo. Tanto é que na nossa Constituição é Legislativo, 
Executivo e Judiciário. Então, é o poder que emana do 
povo. E nós estamos aqui, os 24 deputados, represen-
tando quase dois milhões de pessoas. E é uma grande 
satisfação ter aqui o nosso Comandante da Marinha do 
Estado de Rondônia e do Estado do Acre, aqui conosco. 
Falei há pouco da importância do desenvolvimento do 
Estado, que veio pelos rios, e hoje nós usamos esses rios 
para exportar nossas riquezas. 
O Estado de Rondônia é um Estado em que, a sua mola 
propulsora, a sua grande indústria, é o homem do cam-
po, é o nosso produtor rural, é a agricultura familiar, é o 
pequeno, o médio e o grande produtor. E hoje, grande 
parte dessa produção sai do Estado de Rondônia através 
dos rios. Então, a importância que têm os rios para nós 
aqui do Norte do Brasil! 
Nós temos lutado, Capitão Matheus, nós temos lutado 
muito aqui dentro do Parlamento, junto com o Parlamen-
to Amazônico, que é presidido por um deputado aqui de 
Rondônia, para que nós possamos integrar mais a região 
Norte do nosso País através das estradas, através dos 
voos aéreos. Nós temos muita dificuldade de voos aqui 
em nossa região. E esse rincão do nosso país precisa es-
tar conectado com o Sul, com o Sudeste, com o Nordeste 
do nosso país. Então nós temos muitas dificuldades. 
E pelos rios, nós, hoje, apesar da precariedade das nos-
sas estradas, nós conseguimos exportar grande parte da 
nossa produção. Então, a importância que vocês, a Ma-
rinha do Brasil, que fiscaliza tudo isso, que faz e traz as 
questões quando o rio está baixo; todas as dificuldades 
e desafios encontrados nos rios são vocês que fazem os 
apontamentos para que a gente possa ter essa exporta-
ção com menos riscos e com mais eficiência. 
E com isso eu franqueio a palavra para o senhor usar na 
bancada ou na tribuna, como queira, para fazer as suas 
considerações.

O SR. MATHEUS DE ATHAIDES FIRMINO – Muito bem. 
Primeiramente, bom dia a todos. A palavra hoje eu acre-
dito que seja gratidão. Acredito, não; tenho certeza. 
Gratidão a Deus pela oportunidade de estarmos aqui 
— eu falo por mim e também por minha tripulação —, 
sem a qual, sem a permissão Dele, não seria possível. E 
agradecer a propositura, em nome da Capitania Fluvial 
de Porto Velho, de tão importante homenagem. 
Agradecer à Senhora Nágila. A gente tem um contato 
bastante estreito, como ela bem disse em sua locução. 
Sinto-me muito honrado, Senhora Nágila, pela iniciativa 
que a senhora teve. E tenho certeza de que todos os 
militares da Capitania, desde o marinheiro mais moderno 
até ao Comandante, nós nos sentimos muito honrados 
com essa propositura. 
Transmitir, por gentileza, o meu agradecimento ao Depu-
tado Marcelo Cruz, em nome do Senhor Leonardo Cava-

lheiro, o Chefe de Gabinete; agradecer ao Deputado Ci-
rone, também, pela possibilidade de estar aqui presente, 
representando a Casa do Povo. 
Então, como eu disse, a palavra é de gratidão. E como 
muito bem o senhor explicou e mencionou a missão da 
Marinha, realmente é uma missão muito importante, é 
uma missão grande e importante para a população bra-
sileira, para o Brasil como um todo. O senhor citou a 
“Defesa da Pátria”, que é missão principal da nossa Força 
Naval; e também a missão da Autoridade Marítima, que é 
a que nós fazemos no nosso dia a dia, que é a segurança 
da navegação, a salvaguarda da vida humana, nos rios 
e nos mares, e a prevenção da poluição hídrica também, 
nos rios, que é tão importante para nós, como bem disse 
o deputado. 
Eu queria também, a Senhora Nágila comentou que nós 
somos importantes para a comunidade, a população, 
mas na verdade é o contrário. É a população brasileira, 
em especial aqui de Rondônia, do Amazonas, que são 
mais importantes para a Marinha, sem a qual nós não 
existiríamos. Nós só existimos por causa da população. 
E trabalhamos para o povo brasileiro. A senhora pode 
ter certeza que a gratidão é dupla, não apenas pela ho-
menagem, mas pela existência do povo brasileiro, que 
nos permite o nosso trabalho, que é o motivo da nossa 
existência. 
E é isso. Palavra de gratidão. Mais uma vez muito obriga-
do. Fiquem todos com Deus. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Capitão 
de Fragata Matheus de Athaides Firmino. O senhor é 
sempre bem-vindo a esta Casa, a Casa que represen-
ta o povo de Rondônia. Aqui, em nome do Presidente 
Deputado Marcelo Cruz, mais uma vez nossa gratidão 
à Marinha, à Capitania de Portos de Porto Velho, à Ca-
pitania Fluvial de Porto Velho, que se faz presente hoje 
na Casa de Leis, com a propositura recomendada pela 
Senhora Nágila e proposta pelo Presidente desta Casa. 
E, para nós, é uma honra tê-los aqui conosco. A Casa 
estará sempre de portas abertas para atender a Marinha 
do Brasil aqui no Estado de Rondônia. Está de portas 
abertas para utilizar. Aqui nós temos um auditório, temos 
aqui o plenário, aquilo em que a Casa de Leis for útil, nós 
estamos aqui à disposição de vocês. 
E que Deus possa abençoa-los grandemente. A cada um 
de vocês; que Ele possa dar discernimento, sabedoria, 
para servir a nossa Pátria, servir a nossa população; que 
possamos, a cada dia, dar mais qualidade de vida para 
esse povo que acreditou nesse rincão brasileiro, veio de 
terras longínquas para estar aqui para integrar, para não 
entregar. 
Nós fomos estimulados a estar aqui. Nossos pais, muitos 
depois vieram logo após, mas fomos estimulados a estar 
aqui nesse “rincão” do Brasil, como diz o nosso hino. 
Nosso hino é maravilhoso, é lindo! E como diz o Capitão 
Marcos, as imagens que passam quando está tocando 
o Hino de Rondônia são maravilhosas, não é? A gente 
percebe o quanto o nosso Estado é bonito, quando a 
gente vê essas imagens. Então, para nós é uma grande 
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satisfação. Retorno a palavra ao Cerimonial. 

A SRA. ELAINE MAIA (Mestre de Cerimônias) - Dando 
início às homenagens, pedimos por gentileza, para que 
o Excelentíssimo Senhor Deputado Estadual e 1º Secre-
tário da Assembleia Legislativa, Deputado Cirone Deiró, 
deixe o dispositivo e venha à frente, para que possamos 
proceder à entrega da homenagem desta manhã. 
Neste momento então, acontecerá o ato de entrega de 
Voto de Louvor à Marinha do Brasil, pelos valorosos ser-
viços prestados ao Estado de Rondônia. 
Convidamos para receber o Voto de Louvor, em nome da 
Marinha, o Capitão da Capitania Fluvial de Porto Velho, 
Capitão de Fragata Matheus de Athaides Firmino.

(Momento da entrega da homenagem)

Eu peço uma salva de palmas à Marinha do Brasil, home-
nageada nesta manhã com o Voto de Louvor. 
Neste momento, eu convido as demais autoridades que 
compõem a Mesa para que, juntamente com o Deputa-
do Estadual Cirone Deiró, possamos então registrar esse 
momento com uma foto oficial desta homenagem.

(Momento da foto oficial)

 Após o registro desta foto, convido a todos da Marinha 
do Brasil aqui presentes, para que também possam com-
por uma foto oficial desta data. 
São convidados a fazer parte aqui no dispositivo para 
uma foto oficial deste evento, em homenagem à Marinha 
do Brasil. 
Nosso fotógrafo oficial está à frente dos senhores e vai 
dar o sinal para que todos possam se posicionar.

(Momento da Foto Oficial)

 Agradecemos a todos e convidamos para que retornem 
aos seus lugares, assim como o Deputado Estadual Ciro-
ne Deiró e demais autoridades, para darmos continuida-
de então, a esta solenidade.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Dando continuida-
de, eu vou ler aqui o Voto de Louvor.
“A Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia, em 
Sessão Plenária realizada no dia 26/03/2024, atendendo 
ao Requerimento nº 996/24, de autoria do Excelentíssi-
mo Senhor Deputado Marcelo Cruz, aprovou, nos termos 
do Artigo 181, inciso XII, do Regimento Interno, Voto 
de Louvor à Marinha do Brasil, em reconhecimento pe-
los valorosos serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
Porto Velho, 03 de junho de 2024. Deputado Marcelo 
Cruz, Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de 
Rondônia.”.
Uma salva de palmas para a Marinha do Brasil. 
Antes de encerrar essa Sessão Solene, eu quero fran-
quear a palavra ao Capitão de Fragata, Matheus, para 
fazer suas considerações.

O SR. MATHEUS DE ATHAIDES FIRMINO - Mais uma vez, 
obrigado a todos. Ao Deputado Marcelo Cruz, à Senhora 
Nágila, ao Deputado Cirone Deiró, ao Chefe de Gabinete 

Leonardo, ao Matos, meu Imediato também, e à tripula-
ção, principalmente, quem está na linha de frente, seja 
nos cursos, nas palestras, nas inspeções navais, orien-
tando e trabalhando para a população brasileira, de Ron-
dônia. 
Obrigado por essa homenagem. Vai ficar na sala, lá na 
entrada, para que todos que chegam lá na capitania pos-
sam ver a importância que é dada ao nosso trabalho. 
E a Senhora Nágila, pode ter certeza de que vamos tra-
balhar para aumentar esses cursos. Como a senhora fa-
lou, é muito importante para a qualificação e desenvolvi-
mento da sociedade. Muito obrigado a todos. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Capitão. 
Mais uma vez, nossa gratidão aos trabalhos prestados 
pela Marinha do Brasil aqui no Estado de Rondônia e ao 
vizinho Estado do Acre, não é? Tão importante o trabalho 
que vocês fazem. 
E agora eu aprendi mais uma: vou chamá-los de tripu-
lantes, não é? Tripulantes. Está bom. É vivendo e apren-
dendo todos os dias.
Eu fui ao Mato Grosso, e nosso Estado de Rondônia, uma 
parte dele, já foi Estado do Mato Grosso, até a região de 
Costa Marques, ali. Ele pertencia à Vila Bela Santíssima 
Trindade. 
E aí, um colega, o Deputado Wilson Santos —, que já foi 
deputado federal, foi prefeito de Cuiabá e é Deputado 
Estadual hoje em Cuiabá, é historiador —, me deu um 
livro de Marechal Rondon. E eu estava lendo a história do 
Marechal Rondon e, lá, fala da importância da Marinha 
do Brasil.
Marechal Rondon era um jovem estudante ainda da Aca-
demia no Rio de Janeiro — mato-grossense, mas tinha 
ido para o Rio —, passou pela abolição da escravatura, a 
Lei Áurea; e pela Proclamação da República. E a Procla-
mação só se deu porque o Comandante da Marinha, na 
época, concordou. Ele, vamos dizer assim, firmou: “Não, 
pode ir lá, que nós vamos Proclamar a Independência e 
a Marinha vai estar junto com vocês”. A importância que 
tem a Marinha do Brasil para o nosso país. 
Obrigado a todos pela presença. Ficamos muito lisonjea-
dos com esta Sessão Solene proposta aqui pelo Presiden-
te, Deputado Marcelo Cruz. 
Deputado Marcelo Cruz, obrigado por me proporcionar 
esse momento aqui, de estar presidindo esta Sessão So-
lene; pela confiança e agradecer a cada um de vocês que 
fazem parte dessa brilhante força, uma das partes das 
Forças Armadas do nosso país. 
Invocando a proteção de Deus, agradecendo a presença 
de todos, dou por encerrada a presente Sessão Solene, 
e convido a todos para o coquetel que será servido no 
Salão Nobre desta Casa.  
Sob a proteção de Deus, está encerrada esta Sessão.

(Encerra-se esta Sessão às 10 horas e 55 minutos)
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